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Donde todos entran, todos salen: Susy Rivas, platicó sobre el Mezcalazo en Charlas; el evento
que se llevará a cabo este 17 de septiembre en el pueblo mágico de Nombre de Dios. 

El rector de la UJED, Rubén Solís Ríos, afirmó que se podría aceptar
un adelanto de 250 millones de pesos de los 304 millones que se

adeudan a la máxima casa de estudios en esta saliente
administración. 

Buscan quitar patria potestad a padres feminicidas

Hablamos de frente y resolvemos de inmediato: Toño Ochoa. Inicia programa de atención
ciudadana en el Parque Industrial Ladrillero. 

El presidente de JUGOCOPO, Joel Corral Alcántar dio lectura al Bando
Solemne, expedido por el Congreso local, por el cual se declara

como gobernador del estado de Durango, a Esteban Villegas
Villarreal, a partir de su toma de protesta, este 15 de septiembre. 
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Haremos en 100 días
lo que hicieron en tres
años, comenta el
presidente

DURANGO, DGO.

Con el despliegue de diez cuadrillas
y maquinaria completa, el presidente
Toño Ochoa arrancó el programa
emergente de bacheo y
repavimentación en la capital, sin

tregua y sin descanso.
Serán 125 mil metros cuadrados de

repavimentación y 33 mil de bacheo,
así como 500 mil metros de rastreo
en diferentes poblados de la capital,
“es como si pavimentáramos el
Estadio Azteca 18 veces”, aseguró. 

Aplaudió a los trabajadores de las
cuadrillas, ya que gracias a ellos se
hacen posible estas grandes obras en
beneficio de los duranguenses,
“porque el futuro es con la gente
comprometida”.

“Haremos en 100 días lo que la

administración pasada hizo en tres
años, para eso elevamos el número
de cuadrillas en un 150 por ciento”,
puntualizó.

Una casa limpia y segura es posible
con la experiencia y capacidad del
personal de Obras Públicas, quien se
la juega día a día en las calles de la
ciudad.

El presidente dejó claro que, de
inicio, en 100 días se trabajará de sol
a sol, para que los ciudadanos vivan
en una ciudad moderna, con calles
rehabilitadas.
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Con gente capacitada
dirán “sí a la vida”

DURANGO, DGO.
“El tema del suicidio será atacado

de manera integral a través de
diferentes actividades”, mencionó
el presidente Toño Ochoa ante más
300 jóvenes que asistieron a la
conferencia “Yo le digo sí a la vida,
prevención del suicidio”

Dejó en claro que, “en nuestra
casa tenemos gente capacitada
para dar respuesta oportuna a
quién lo necesite, estarán
involucrados familia, sociedad y
gobierno”.

Toño Ochoa enfatizó que

actuarán con acciones y programas
masivos de deporte y cultura;
buscarán caminos para que la
juventud tenga una respuesta de
solidaridad y amor.

Juan Esteban Aguilar director de
Salud Pública Municipal dijo que la
salud mental tendrá un apoyo
multidisciplinario, este tema no
respeta condición social ni nivel de
escolaridad.

“Es necesario hacer visible un
tema estigmatizado y oculto por
muchas situaciones y que ahora es
necesario hacer un frente común y
realizar acciones a través de
diferentes foros”, finalizó Esteban
Aguilar.

Acciones contundentes
combatirán el suicidio

Sin tregua a los baches: alcalde

Inicia programa de
atención ciudadana en
el Parque Industrial
Ladrillero

DURANGO, DGO.
“En contacto directo, conoceremos

la realidad de los duranguenses y
resolveremos inmediatamente sus
necesidades”, aseguró el presidente
Toño Ochoa al poner en marcha el
programa Hablemos de Frente en el
Parque Industrial Ladrillero.

Este programa se realizará los
miércoles y los viernes en diferentes
lugares de la capital, para llegar a
todos los ciudadanos, afirmó.

En el arranque, uno a uno los
vecinos del Parque Industrial
Ladrillero aprovecharon el encuentro
para manifestarle sus necesidades, a
las que el presidente respondió junto
con dependencias municipales a cada
una de ellas.

“Hombro a hombro, gobierno y
sociedad, contaremos con un
diagnóstico real para resolver sus
problemáticas, porque somos una

familia y un duranguense nunca deja
solo a otro duranguense”, recalcó.

Mostró su confianza de que los

duranguenses se sumen para
atender sectores tan deprimidos y
con muchas carencias como la zona

del PIL.
“Muchas veces pareciera que los

rezagos y la pobreza están muy lejos

de Durango, pero también se
encuentran aquí en el PIL, a 25
minutos de la ciudad”, finalizó.

Hablamos de frente y resolvemos de inmediato: Toño Ochoa



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Desde hace más de un mes, las

dependencias de gobierno del estado
se convirtieron en áreas
prácticamente vacías, en un teléfono
sin contestar, en espacios donde no
se resuelve nada ni con visitas
personales, es lamentable el cierre de
la administración que se está dando

y desafortunadamente esto implicará
un difícil inicio del próximo gobierno.

Lo anterior lo refirió el presidente
del sector comercio organizado en
Durango, Jorge Ochoa Arámbula al
ser cuestionado por medios de
comunicación en torno al cierre de la
administración 2016-2022 y a los
retos que se enfrentará el nuevo
gobierno.

Indicó que desde mes y medio
atrás, personalmente ha visitado las
áreas de finanzas con la intención de
realizar los cobros del recurso que ha
quedado pendiente con empresarios
que forman parte de la Cámara
Nacional de Comercio (Canaco), sin
embargo, ni siquiera hay atención al
respecto. La verdad todos los
esfuerzos fueron inútiles, no hubo
una respuesta.

Entre los socios hay una cantidad
pendiente de pago que oscila entre
los tres millones de pesos y aunque
no es una cantidad tan grande como
en otros sectores, sí representa el

sustento de las empresas a las que se
les debe.

Es una situación adversa para los
comerciantes y para todo Durango,
porque si bien es cierto se ven
problemas focalizados en el
magisterio, alcaldes o la UJED, esto
se traduce en una afectación para
todo Durango porque incluso no
hubo comensales, ni afluencia por los
movimientos de cierre de calles que
se han tenido, además de que al
faltar el circulante por la falta de
pagos se caen las ventas en
prácticamente todos los giros.

Reconoció que todo esto puede
llevar a saber las condiciones
económicas de las empresas y
generar cierres de las mismas, "yo
espero de todo corazón que no pase,
que no suceda porque los
comerciantes de Durango ya hemos
resistido demasiadas cosas y ojalá
que de alguna u otra manera se
pueda sobrevivir a esta nueva crisis".

Indicó que se deposita la confianza

en el próximo gobierno del estado
pidiendo que se hagan esfuerzos
importantes con inteligencia, pero
que también se escojan perfiles para
las dependencias que tengan
capacidad y que tengan como
premisa el amor a Durango, además
de honestidad.

Comentó que desde hace tiempo
"se escuchaba que no había
circulante, que había muchas deudas
y ahora sí ya se destapó la realidad
de los problemas que se tienen en el
gobierno del estado, esperamos que
el gobierno saliente aclare esta
situación y que el gobierno entrante
pueda tomar las mejores decisiones",
apuntó.

Por lo pronto se prevé un inicio de
la administración gubernamental
sumamente complicada, porque
prácticamente todas las
dependencias de gobierno están sin
dinero para trabajar, pero se espera
que a este gobierno le vaya bien y
con ello a todo Durango.

Deudas de gobierno afectan en forma generalizada: Canaco

Unipoli
celebra sesión
de Consejo
Social

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La Universidad Politécnica de

Durango (Unipoli), llevó a cabo la
reunión ordinaria de Consejo
Social 2022, donde participaron
líderes empresariales y
representantes de dependencias
gubernamentales.

El rector de la institución,
Francisco Ibarra Guel, dio a
conocer el informe de los avances
y los retos que aún se enfrentan.

Explicó que durante los últimos
ocho años, se han invertido 120
millones de pesos en
infraestructura, beneficiando a
tres mil alumnos de seis
diferentes programas académicos.

De la Unipoli han egresado ya
dos mil 780 alumnos en las
diferentes carreras y se transitó al
modelo BIS (bilingue), se han
otorgado 6.4 millones de pesos en
becas y el 87 por ciento de los
programas educativos están
acreditados.

Durante la historia de la
Universidad Politécnica la
plantilla de personal solo ha
crecido un 35 por ciento, advirtió.

Ibarra Guel explicó que este
consejo resulta tan importante
porque se trata de vincular a los
estudiantes al mundo laboral,
además de generar mayores
oportunidades para los
investigadores y estudiantes y
egresados.

Esto ha permitido tener
vinculación con 418 empresas y
que el 60 por ciento de los
alumnos cuenten con un empleo
al momento de terminar su
carrera.

La Unipoli en los últimos ocho
años creció al doble de
infraestructura como de
matrícula, resaltó.

Los asistentes reconocieron la
labor que ha desarrollado el
equipo académico y
administrativo de la universidad
y destacaron la necesidad de
detonar los proyectos que ya
están en la mesa, mismos que
permitirán detonar el desarrollo
de la entidad.
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Por Monserrat García 
Foto: Martha Casas 
DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez

del Estado de Durango (UJED), Rubén
Solís Ríos, advirtió que las
negociaciones con las autoridades
estatales continuarán hasta el último
minuto de la administración de José
Aispuro Torres, afirmó que se podría
aceptar un adelanto de 250 millones
de pesos de los 304 millones que se
adeudan a la máxima casa de
estudios.

Explicó que el resto pudiese ser

pagado el próximo mes, lo que sería
aceptable, en rueda de prensa, el
rector destacó que el pasado martes
13 de septiembre se interpuso una
demanda formal ante la Fiscalía
Anticorrupción, confió en que se le
dará seguimiento, pues esta va en
contra del secretario de Finanzas, el
subsecretario de Egresos y el propio
gobernador, por el delito de desvío
de recursos destinados a la
universidad. 

Explicó que el compromiso fue que
a inicios de esta semana se pagaría
el adeudo, incluso acudió el

secretario de Educación, Rubén
Calderón Luján, para hacer el
planteamiento, sin embargo fallaron
las gestiones en la Ciudad de México,
el dinero nunca llegó y por ello se
mantiene el paro en las 19
facultades. 

“Estamos molestos por esta
actitud, porque la Junta Directiva me
parece que demostró confianza,
madurez y cordura y ellos nos
quedan mal”, estos son recursos
contemplados para pagar algunos
pasivos y deudas que tiene la UJED.

El recurso ordinario que por un

convenio el gobierno del estado debe
entregar a la universidad, tampoco
ha sido pagado y de no obtenerse
habrá afectaciones en los pagos
generales de los últimos meses,
incluido en renglón de sueldos y
salarios. 

Ante ello, la Junta Directiva de la
UJED tomó la decisión de entablar un
diálogo con el nuevo gobernador,
Esteban Villegas Villarreal para dar
solución a esta deuda.

Finalmente, se dijo respetuoso de
las acciones que han tomado los
estudiantes universitarios.

UJED podría aceptar un adelanto
de los 304 millones adeudados 



DURANGO, DGO.
La iniciativa de reformas al Código Penal del

Estado tiene la finalidad de incluir la pérdida
de todos los derechos del padre sobre sus
hijos al cometer el delito de feminicidio
contra su pareja y madre de sus hijos, informó
la diputada Paty Jiménez Delgado.

“El Grupo Parlamentario del Partido Acción
Nacional, a través de la presente iniciativa,
propone la modificación de última fracción
del artículo 147 bis, de nuestro Código Penal
vigente, con la finalidad de incluir la pérdida
de todos los derechos que el sujeto activo
pudiera tener sobre los hijos que hubiere
procreado con la víctima, incluyendo los de
carácter sucesorio”, puntualizó.

Al realizar la ampliación de motivos, resaltó
que lo anterior se traduce en la sanción que
puede llegar a imponer el juzgador
correspondiente y que puede incluir la
pérdida de derechos como la patria potestad
y los derechos alimentarios que recayeran
sobre los menores en relación al parentesco
que tuvieren con el delincuente.

De esta manera, explicó que al feminicidio
se le puede describir como el asesinato de una
mujer a manos de un hombre por machismo
o misoginia, concepto que se escuchó por
primera vez en la década de los noventas del
siglo pasado, a manera de distinción de un
homicidio pues aquel es cometido en contra
de una persona del sexo femenino de forma
invariable por uno o varios varones.

Además, Jiménez Delgado comentó que se
contemplan diversas características
particulares en relación a otras conductas

delictivas, lo que influye en las sanciones
respectivas, en este sentido, la comisión del
ilícito se realiza por razones de género, lo que
implica la exclusión e independencia del
sentimiento que pueda llegar a tener el
delincuente.

Esta conducta puede manifestarse mediante
el abuso de poder que se ejerza sobre la
víctima, pudiendo ser de la que se conoce
como violencia sexual contra ella, o que le
cause lesiones infamantes, degradantes o
mutilaciones.

La legisladora, agregó que, dada la
naturaleza del feminicidio, solamente pudiera
ejecutase de manera dolosa, debido a la

exigencia consistente en la privación de la
vida de la mujer que sea por razones de
género, misma que encierra la idea de que el
sujeto activo actúa con conocimiento de esa
circunstancia y lo hace por odio o desprecio
hacia las mujeres, lo que sólo puede
concretarse de esa manera.

Finalmente, destacó que todo lo anterior son
afirmaciones provenientes de los tribunales
federales, a través de diversas tesis de
jurisprudencia y tesis aisladas que se han
emitido por parte de los mismos en los
últimos años, que a la vez obedecen a los
criterios provenientes de la Corte
Interamericana de Derechos Humanos.
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Duranguenses deben
aprovechar descuentos de
notarios públicos 

DURANGO, DGO.
Es importante promover entre los

duranguenses el otorgamiento del
testamento y contribuir a una cultura de
previsión y de certeza jurídica en el derecho
a heredar, consideró la diputada Sughey
Torres Rodríguez al convocar a los ciudadanos
a aprovechar los descuentos que otorgan los
notarios públicos.

Recordó que, como cada año, desde el 2003,
arranca “Septiembre Mes del Testamento”;
campaña que busca que las personas den
certeza a sus bienes y sus decisiones.

Al realizar un pronunciamiento explicó que
el testamento como instrumento legal es
otorgado ante un notario y en él se manifiesta
la voluntad sobre el destino que tendrán los
bienes y derechos para después de la muerte;
es la herramienta ideal para garantizar la
seguridad jurídica de nuestros seres queridos.

“El testamento es un acto revocable y
modificable, por lo que puede ser cambiado
cuantas veces sea; si a lo largo de nuestra vida
otorgamos varios testamentos, el último de
ellos será el que cumplirá con nuestra

voluntad y por tanto, el único válido”,
puntualizó al hacer uso de la tribuna.

La legisladora comentó que uno de los
principales beneficios que tiene hacer un
testamento durante este mes, consiste en que
los notarios de todo el país brindan asesoría
gratuita, amplían sus horarios de atención y
reducen sus honorarios considerablemente.

Resaltó que este tipo de beneficios que a lo
largo de los años han sido beneficiosos para
las y los ciudadanos siguen vigentes y deben
ser promovidos para que cada día puedan ser

más las y los duranguenses que hagan uso de
ellos, como medida para proteger su
patrimonio.   

“Es positivo que las personas no dejen de
acudir a la notaría que mejor consideren,
dado que todas estarán reduciendo los costos
de sus servicios, a fin de que la vaya
aumentando el número de ciudadanos que
cuenten con un testamento que otorgue
seguridad jurídica a su voluntad y evite
conflictos familiares posteriores”, concluyó
Torres Rodríguez.

A través del otorgamiento del testamento

Importante promover certeza jurídica: Sughey Torres

Buscan quitar patria potestad
a padres feminicidas
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Marea Juvenil y
Marea
Matrimonial 2022

DURANGO, DGO.
El Movimiento de Mar Adentro de

la Arquidiócesis de Durango, invita a
matrimonios y jóvenes a participar
en la “Marea Matrimonial” que se
llevará a cabo el próximo 01 de
octubre, y a la “Marea Juvenil” a
desarrollar el 02 de octubre, ambas
se realizarán en el Centro de
Convenciones Bicentenario. Cada año
se realizan estas conferencias con el
fin de que los participantes se llenen
de fe y esperanza para su
matrimonio, su familia y para todos
los jóvenes. Durante éstas jornadas
de evangelización se tendrán
conferencistas y evangelizadores de
diferentes partes de México y
Durango, así como de Colombia y
Nueva York. Los boletos de acceso ya
se encuentran a la venta en la
Librería San Pedro y San Pablo, y se
pueden solicitar también al número
6181459350. 

DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez

del Estado de Durango, Rubén Solís
Ríos, acompañado por directores y
funcionarios de la Administración
Central se trasladó a la Casa de
Gobierno y posteriormente a la
Secretaría General de Gobierno para
exigir una respuesta ante la falta de
pago de los 304 millones de pesos
que se adeudan a la Máxima Casa de
Estudios, donde fueron recibidos por
el subsecretario de Desarrollo
Político, Juan Francisco Rodríguez
Esparza.

Solís Ríos explicó la situación
financiera que la UJED ha
atravesado en los últimos meses en
los queel Gobierno del Estado viene
arrastrando un adeudo con los
universitarios y exigió el pago hasta
el último día de la administración
estatal, que concluye este 15 de
septiembre. “La visita es por lo
siguiente: desde hace semanas
hemos estado en pláticas con el
Gobierno del Estado, solicitando el

pago del adeudo que se tiene de
alrededor de 300 millones de
pesos.El domingo nos informaron
que estarían pagando el martes;
sabemos que están en funciones
todavía el día de hoy y la idea era
buscar al ingeniero Mojica, y en este
caso con usted, para que le haga
saber que seguimos insistiendo y
saber si de última hora hay
respuesta de lo que estamos
demandando”, expuso al
subsecretario. 

Asimismo, resaltó que sí se ha
tenido apoyo de la administración
estatal que está por culminar; sin
embrago, el reclamo es pormás de
300 millones de pesos que, si no se
recuperan,pondrían en dificultades
financieras muy serias a la
Universidad. “Agradecemos el apoyo
infinitamente, todos los apoyos que
nos dio, pero esto no es un asunto
sencillo, que no se intercambie por
otras cosas; lamentablemente, no
pudimos decírselo por última vez,
pero ese es el sentir de nosotros y de
la comunidad universitaria, saber

cómo le hacemos con esos 300
millones de pesos, estaremos
pendientes hasta la media noche y
ojalá que de última hora se diera
una resolución favorable para la
Universidad”.

Por su parte, Rodríguez Esparza
destacó que todavía el día de hoy
pueden llegar los recursos, “… no es
que no se quiera, es que no se

puede; ayer por la tarde hablé con la
persona que dispersa los recursos y
me comenta que la cantidad que
hemos solicitado no llegó y, pues,
estamos esperando que de un
momento a otro suceda; es posible
que el recurso llegue el día 15 de
septiembre.Como universitario me
da mucha tristeza que estemos en
este momento”, expresó.  

Universitarios no claudicaron en su exigencia de pago

*El nuevo gobierno no
puede continuar en el
mismo rol que se jugó
durante los últimos
sexenios

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales indicó
que desafortunadamente el gobierno
del estado termina su sexenio sin
cumplir sus compromisos y no
alcanzaron a cubrir los adeudos al
sector empresarial, lo que
indudablemente pone en riesgo a
algunas empresas y marca un inicio
complicado a la nueva
administración, a quien se le pide no
tener las mismas estrategias de los
últimos sexenios.

Manifestó que hay una
preocupación por algunas empresas
en específico, las cuales están
dependiendo del pago atrasado que
se tiene de este gobierno como la
prestación de servicios de limpieza
donde se debe millones y
desafortunadamente no hubo
avances. Asintió que tienen todo
debidamente requisitado, incluso

muchos de los servicios que se
prestaron a gobierno del estado
como de limpieza o de seguridad,
fueron licitados y ganados por las
empresas a las que hoy se les debe
una importante cantidad de recursos.

El estimado de la deuda es por el
orden de 15 millones de pesos, se
tenía el compromiso de que desde
agosto iban a proceder con la
liquidación de estos recursos y
aunque se dieron algunos abonos,
hay que reconocer que en este
momento ya es muy complicado que

se pague, por lo que se puede
considerar que no alcanzaron a hacer
los pagos prometidos.

Los adeudos que se han
manifestado a través de diversas
entrevistas están sustentados con
facturas y la documentación
necesaria, por lo que se espera que el
próximo gobierno del estado pueda
asumir la responsabilidad y hacer los
pagos en breve plazo.

Lamentó que esto traiga un
problema serio para algunas
empresas que se encuentran ya a su

límite, sobre todo las referidas que se
dedican al giro de servicios y que
prácticamente están
descapitalizadas por esta falta de
pago.

Indudablemente al próximo
gobierno del estado le tocará una
etapa muy complicada, donde es
forzoso que entren con una
estrategia sustentada, que tengan
una planeación adecuada para
reducir los gastos, incluido un
análisis de la nómina, hacer algo en
el tema educativo, que ha sido una

de las cuestiones también muy
complicadas, "pero lo que sí no se
puede es continuar en el mismo rol
que se jugó durante los últimos
sexenios, se tiene que hacer una
estrategia financiera desde el
principio y asumir los costos
políticos que les signifique aplicar
una nueva forma de trabajar”.

Agregó que será muy importante
aprender a hacer una gestión
efectiva ante los gobiernos federales
y ante los organismos a los que haya
que recurrir.

Terminará gobierno sin cumplir
con el pago de deuda a IP
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Los sindicatos de la UJED,

ByCENED y Colegio de Bachilleres
llevaron a cabo una rueda de prensa
conjunta para demandar solución a
la deuda del gobierno estatal con el
sector educativo.

Francisco Quiroga, secretario
general del Sindicato de
Trabajadores y Empleados de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (STEUJED) apuntó que es
necesario abrir una auditoría al
gobierno estatal, para conocer
dónde están los 304 millones de
pesos que se le adeudan a la
máxima casa de estudios.

Este adeudo pone en riesgo la
nómina y por ende a la cátedra que
se imparte, lo que ha provocado
malestar y preocupación entre
todos los universitarios.

Advirtió que las denuncias deben
llegar a instancias nacionales, pues
el gobierno del estado se manejó
con promesas que a un día que
terminar la gestión no se
cumplirán.

Asimismo, Verónica Wendoly
Bracho Marrufo, líder del Sindicato
de Trabajadores Académicos de la
UJED (STAUJED) informó que el
gobierno del estado sostiene un
adeudo del subsidio ordinario de los
últimos cinco meses del año.

"El gobernador y secretario de
Finanzas han mencionado que es
una ayuda a la universidad,
queremos aclarar que no es una
ayuda, sino una obligación del
estado dar el subsidio ordinario,
incluso se da un 19 por ciento por
debajo del subsidio nacional que es
del 33 por ciento, no es una ayuda,
es una obligación”, argumentó.

El secretario general del Sindicato
de Personal Académicos de la
Universidad Juárez (SPAUJED), Érik
Hernández Cosain advirtió que la
UJED se encuentra en una situación
financiera complicada, por la falta
de los 304 millones y no se sabe
dónde están, como institución se

siguió una estrategia fallida
cayendo en las mentiras de la
Secretaría de Finanzas del estado.

El líder sindical llamó al
gobernador Esteban Villegas
Villarreal para que atienda el pago
de este recurso y no haga caso
omiso, ya que también es
universitario.

Hizo un reconocimiento a los
estudiantes por su valentía al
ejercer presión y buscar que se
pague los millones que se adeudan,
“esto no volverá a pasar, los
universitarios nos debemos
mantener unidos”.

Aseguró que no se ha solicitado la
destitución del rector, “nuestro
reclamo es al gobernador del
estado, José Aispuro Torres, quien
utilizó el dinero de los
universitarios para otro fin”.

Juana García, secretaría general
del Sindicato de Trabajadores de la
Escuela Normal y sus anexos
(STENED), señaló que están en la
misma lucha, ya que el gobierno del
estado desde el 2019 dispuso de sus
recursos en el rubro del Fondo de
Vivienda, que ascienden a los 5.7
millones “confiamos que Esteban
vuelva la mirada a la ByCENED,
pues se forjan futuros docentes que
educarán a sus hijos”.

Rafael Llano, integrante del
Sindicato del Colegio de Bachilleres,
denunció que en dicho sistema no
se le ha pagado un estímulo a los
docentes que presentaron el
examen de idoneidad y se les
adeuda el dos por ciento del
retroactivo desde el mes de febrero,
esto debido al aumento salarial, lo
cual ha repercutido en el servicio
que brinda en el ISSSTE, ya no se
actualizan los salarios, por tanto,
las prestaciones no se brindan.

Finalmente, Antonio Jiménez
integrante del Sindicato Nacional
de Trabajadores de la Educación
(SNTE) sección 12, afirmó que el
gremio docente debe estar unido,
ya que el despojo sigue y los
derechos de educación no deben ser
trastocados.

Demanda sector educativo
solución a adeudo

DURANGO, DGO.
El Gobierno del estado de Durango

a través del Instituto de Cultura del
Estado de Durango, la Coordinación
de Culturas Populares y la Unidad
Regional de Culturas Populares
realizaron la ceremonia de entrega de
los apoyos al Programa de Acciones
Culturales Multilingües y
Comunitarias (PACMyC) en su
emisión 2022. 

El PACMyC es un Fondo Bipartita
formado por el gobierno federal y
estatal, que tiene como objetivo
otorgar apoyos económicos a
proyectos culturales comunitarios o
intervenciones que promuevan,

difundan, fomente y/o salvaguarden
el Patrimonio Cultural Inmaterial de
Durango, sumando esfuerzos este
año se logró un monto de 800 mil
pesos.

Para esta convocatoria 2022 se
recibieron 83 propuestas de 11
municipios de Durango, de las cuales
fueron aprobados con apoyo 26
propuestas de proyectos e
intervenciones culturales con
propuestas como: Teatro
Comunitario Coloquio de la Virgen de
Guadalupe, El Durazno, Dgo.
Bordados tradicionales O´dam de
Santiago Teneraca, Mezquital
Durango. Productos de Crin de

caballo de Nazas, Durango entre
otros.

Cada propuesta fue revisada y
dictaminada por tres jurados que
cuentan con conocimientos en temas
de patrimonio cultural, indígena,
rural y urbano de nuestro estado
entre los proyectos ganadores están:
“Elaboración de Sobreros de
Soyante”, “Las Recetas de mi tierra”,
“Muñecas de estambre”, “Productos
de barro”, “Ollas de barro
Baindhakar”, “Danza Guadalupana
tradicional de la Ciénega” entre
otros.   

Durante el acto se contó con la
presencia de Socorro Soto Alanís,

directora del ICED; Inocencia
Arellano Mijarez e Israel Torres
Moreno miembros de la CACREP;
Sindy Maribel Bueno, jefa de la

Unidad de Culturas Populares y la
coordinadora estatal de Culturas
Populares, Ana Cecilia Angüis
Dumas.  

Entregan estímulos a beneficiarios PACMyC 2022 

DURANGO, DGO.
Con las facultades otorgadas por la

Ley Orgánica del Poder Judicial del
Estado de Durango (PJED), en su
artículo 97, fracción IV, a propuesta
del magistrado presidente, Ramón
Gerardo Guzmán Benavente, el pleno
del Tribunal Superior de Justicia,
máxima autoridad de este Poder,
autorizó se pague la quincena
correspondiente al 15 de septiembre
del año en curso, con recursos del
Fondo Auxiliar para la
Administración de Justicia.

Lo anterior, se aprobó en sesión
ordinaria, celebrada al mediodía de

este miércoles 14 de septiembre,
gracias a la sensibilidad mostrada
por los magistrados que integran
dicho pleno, ante la falta de recursos
para cumplir con el pago de salarios
de más de 1200 trabajadores,
distribuidos en los 13 distrito
judiciales, lo que representa una
erogación de alrededor de 30
millones de pesos. 

Dicho acuerdo del pleno del
Tribunal Superior de Justicia, se
derivó por los depósitos pendientes
que el Gobierno del Estado de
Durango tiene con este Poder
Judicial, por ello con las facultades

otorgadas por la ley, esta autoridad
colegiada determinó se otorgue un
préstamo con cargo al Fondo Auxiliar
con la finalidad de brindar certeza y
seguridad a los servidores judiciales
y sus familias.   

El magistrado presidente, Guzmán
Benavente, al comunicar con plena
transparencia a la comunidad judicial
la situación actual de las finanzas,
reconoció el compromiso,
determinación y respaldo de los
magistrados; así pidió a los
trabajadores tener confianza en que
los órganos de gobierno actuarán
con total responsabilidad.

Gracias a la actuación responsable de magistrados

Se pagará esta quincena a trabajadores del Poder Judicial 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Centro Bancario de Durango

informó a través de un comunicado,
a cerca de las disposiciones laborales
que se aplicarán en los bancos de la
entidad para estos días festivos.

Para el jueves 15 de septiembre los
bancos permanecerán abiertos, la
mayoría, en un horario de las 9:00 a

las 16:00 horas, es decir, de manera
habitual.

Por otra parte, para el viernes 16 de
septiembre las diferentes
instituciones financieras
permanecerán cerradas, ya que la
Asociación de Bancos de México
(BMV) marca esta fecha como día
feriado.

De todos los bancos, Banco Azteca

mantendrá sus sucursales abiertas
en todo el país, así como lo hace los
365 días del año, en un horario de
09:00 a 21:00 horas. Además, pone a
disposición de los clientes sus cajeros
automáticos y la banca electrónica.

Es de mencionar también que
existen los corresponsales bancarios
y los cajeros automáticos donde se
podrán hacer algunos movimientos.

Cerrarán bancos este
16 de septiembre
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Ante la toma del centro
multipago ubicado en la avenida 20
de Noviembre, el subsecretario de
egresos saliente, Julio César Arce
Valencia, informó que se presentó
una denuncia por los daños que se
pudiesen generar por esta protesta.

Cabe hacer mención que los
estudiantes universitarios tomaron
la noche del martes el centro
multipago, causando daños a
algunos vehículos, como protesta
por el incumplimiento de pago de
304 millones de pesos que el
gobierno estatal adeuda a la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED).

Arce Valencia apuntó que
comprende que los jóvenes por su
inmadurez se hayan desbordado,
"pero no estoy de acuerdo que las
autoridades o quienes estén detrás

de esto hayan generado una
situación de esta naturaleza".

Advirtió que por el momento que
vive Durango todos los ciudadanos
deben ser prudentes y propiciar la
unidad de los duranguenses.

Esta no es la solución para lo que
está viviendo el estado, porque el
problema es institucional y todos
deben aportar su grano de arena
para poder resolver.

Indicó que en promedio en ese
centro multipago se recaudan
alrededor de 400 mil pesos diarios
y a nivel estado cinco millones de
pesos.

Apuntó que se tomó la decisión
de cerrar todos los centros
multipago porque en ellos hay
activos que corren riesgo ante una
posible toma de instalaciones.

Finalmente, destacó que esta
administración cerrará con 200
millones de pesos recaudados
arriba de la meta.

Secretaría de Finanzas
presenta denuncia
contra estudiantes 

DURANGO, DGO.
Personal de distintas áreas de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango se sumaron a la
manifestación de brazos caídos que
se asentó en el atrio del Edificio
Central en exigencia del pago de los
más de 300 millones de pesos que el
Gobierno del Estado adeuda a la
máxima casa de estudios. El rector
Rubén Solís Ríos dijo a los asistentes
que “las expresiones de apoyo
registradas abonan a los reclamos
realizados; la comunidad unida se
fortalece”.

Junto a los manifestantes, Solís Ríos
destacó las diferentes muestras de
apoyo que han dado los trabajadores
de todas las áreas universitarias ante

el problema financiero por el que se
atraviesa, a las que se han sumado
todas las unidades académicas de
Durango y Gómez Palacio.

“Todos están haciendo la parte que
les corresponde desde sus trincheras,
los estudiantes, los trabajadores en
sus diversas áreas, todos enfocados a
lo mismo, a lograr que se le cumpla
a la Universidad en el requerimiento
financiero que tiene”, comentó el
rector. 

Fue enfático al declarar que se
continuará hasta el último minuto
del día con las acciones para
reclamar el pago del adeudo que el
Gobierno del Estado tiene para con la
Universidad, pues las gestiones no se
detendrán en ningún momento,
afirmó.

Además, dijo, se trabaja en el
cumplimiento de los acuerdos de la
Honorable Junta Directiva; ayer se
interpuso la denuncia
correspondiente ante la Fiscalía
Anticorrupción, contra quien resulte
responsable y se trabaja en el
acercamiento con el gobernador
electo, Esteban Villegas Villarreal,
con quien ya hay puentes de
comunicación a través de su personal
cercano. 

Para finalizar, el rector reiteró el
reconocimiento para el personal de
las diversas áreas que acudieron al
Edificio Central para demostrar su
apoyo al movimiento de brazos
caídos que se ha generado en
exigencia del pago del adeudo del
Gobierno del Estado a la UJED.

Se manifiestan universitarios en el Edificio Central 

DURANGO, DGO.

El presidente de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política
(JUGOCOPO), Joel Corral Alcántar dio
lectura al Bando Solemne, expedido
por el Congreso local, por el cual se
declara como gobernador del estado

de Durango, a Esteban Alejandro
Villegas Villarreal, a partir de su toma
de protesta, este 15 de septiembre.

Cabe destacar que, además del
presidente de la JUGOCOPO, los
diputados Bernabé Aguilar Carrillo,
Ricardo López Pescador, Sandra Lilia
Amaya Rosales, Verónica Pérez
Herrera, Rosa María Triana Martínez,

Silvia Patricia Jiménez Delgado,
Gabriela Hernández López, Londres
Botello Castro y Christian Alan Jean
Esparza, así como el secretario
general del Congreso, Homar Cano
Castrellón, colocaron la placa
conmemorativa en los edificios que
albergan al Poder Legislativo, Poder
Judicial y Poder Ejecutivo.

Con Bando Solemne

Declaran a EVV como gobernador
del estado de Durango
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*La Universidad
Juárez presentará
demanda por desvío de
recursos en contra el
gobernador y otros
funcionarios
*Prevén perfeccionar
alcances del delito de
acoso sexual
*Se reincorpora Gaby
Hernández al trabajo
legislativo
*Ladrones saquean

escuela del ejido San Felipe; suspendidas
las clases
*Elefantes Blancos
*Las Huellas de la Lengua
*La Preguntilla
Ante el incumplimiento del Gobierno del

Estado en el pago del adeudo que por más de
300 millones de pesos tiene con la máxima
casa de estudios, la Honorable Junta Directiva
de la Universidad Juárez del Estado de Durango
en pleno, encabezada por el rector Rubén Solís
Ríos, llegó a dos importantes acuerdos:

primero, se presentará una demanda por
desvío de recursos en contra del gobernador
José Rosas Aispuro Torres; el secretario de
Finanzas, Jesús Arturo Díaz Medina; el
subsecretario de Egresos, José Alberto
Bustamante Curiel, y contra quien resulte
responsable; y dos, se buscará una entrevista
con el gobernador electo, Esteban Villegas
Villarreal.

El rector de la UJED comentó que “… se
tomaron dos acuerdos por parte de los
integrantes de la Junta Directiva; uno, entablar
una denuncia contra los responsables dentro
del Gobierno del Estado por el desvío de
recursos y buscar una entrevista con el
gobernador electo para dar seguimiento en
este sentido al pago de los adeudos, para lo
cual ya se han tenido acercamientos
importantes”.

XXXXX
La redacción que describe el acoso sexual en

el Código Penal del Estado es arcaica y
desproporcionada, por lo que se busca eliminar
la palabra “reiteradamente”, para mejorar los
alcances procesales y jurídicos en favor de los

derechos de las posibles víctimas de acoso
sexual en la entidad, explicó la diputada
Verónica Pérez Herrera.

“De esa manera se quitará la
desproporcionada carga probatoria a las
posibles víctimas de dicho delito, pues en la
actualidad es indispensable que se atente
contra su integridad por muchas ocasiones
para contar con la posibilidad de que la
conducta ejercida en su contra sea castigada”,
precisó en la máxima tribuna del Estado.

XXXXX
Una vez que concluyó el proceso de entrega-

recepción en la Secretaría de Educación del
Estado, la diputada Gaby Hernández López,
presentó un oficio para reincorporarse al
trabajo legislativo ante el Secretario General
del Congreso del Estado, Homar Cano
Castrellón.

“Regreso con el firme compromiso de seguir
trabajando por las causas de los duranguenses
y de los habitantes del Cuarto Distrito que
represento”, puntualizó ante los medios de
comunicación.

XXXXX
Un grupo de madres de familia acudieron a

la presidencia municipal, a fin de solicitar
ayuda para combatir la inseguridad que priva
en la escuela primaria 28 de Octubre del ejido
San Felipe, en donde los ladrones arrasaron

con todo.
Gloria Edith García Arciniega, quien estaba al

frente del grupo de inconformes y padres de
los alumnos del turno vespertino, comentó que
"ya estamos hartos de los robos que suceden
no sólo en este plantel educativo, sino en
varias casas y a pesar que de esto habían
denunciado, la anterior administración no hizo
nada para resolver".

XXXXX
Y de animales peligrosos hablando, una

investigación 24 Horas revelo que, de las mil
581 sucursales del banco del Bienestar
construidas en este sexenio, solo funcionan
561, y las otras mil se han convertido en
auténticos “elefantes blancos”.

Este es otro de los caprichos de la 4t que
simple y sencillamente no ha servido para
nada. Un tiradero de dinero a manos llenas que
las actuales y las próximas generaciones
tendremos que pagar con recargos e intereses

XXXXX
Las huellas de la lengua son tan efectivas

como las de los dedos.
XXXXX

La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este
conocido refrán Ranchero? 'No hay mal que por
bien no venga'

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

Un grupo de madres de familia
acudieron a la presidencia
municipal, a fin de solicitar ayuda
para combatir la inseguridad que
priva en la escuela primaria 28 de
Octubre del ejido San Felipe, en
donde los ladrones arrasaron con
todo.

Gloria Edith García Arciniega,
quien estaba al frente del grupo de
inconformes y padres de los
alumnos del turno vespertino,
comentó que "ya estamos hartos de
los robos que suceden no sólo en
este plantel educativo, sino en
varias casas y a pesar que de esto
habían denunciado, la anterior
administración no hizo nada para
resolver".

Resultado de la inseguridad en
que viven, expresó que hubieron de
suspender las clases ya que los
ladrones se robaron el cable de

electricidad y las bombas de agua
junto con los aparatos de
refrigeración.

Afirmaron las manifestantes,
quienes portaban pancartas, que
también han denunciado al
respecto en la Vicefiscalía de la
Laguna de Durango, sin embargo,
no les han hecho caso a pesar de
que ya han aportado los nombres
de algunos delincuentes.

"Es por ello que buscamos el
apoyo de la nueva administración
municipal ya que los hurtos
también se han extendido hasta los
hogares".

Piden seguridad, alumbrado
público y hasta un velador,
"confiamos en ser escuchados para
poner fin a esta serie de latrocinios
que también afectan a los
estudiantes del turno matutino".

Comentó que han sido afectados
400 alumnos en total y es por ello
decidieron levantar la voz y
solicitar ayuda a la nueva policía
rural.

Ladrones saquean escuela del ejido
San Felipe; suspendidas las clases

Por Alejandra Alvarado Fernández
COMARCA LAGUNERA.- 
La Comisión Estatal de Suelo y

Vivienda del estado de Durango
región Laguna, en una ceremonia
simbólica y con la presencia del
alcalde de Lerdo Homero Martínez,
entregaron 59 títulos de propiedad a
habitantes de las colonias: Carmen
Carreón, Centenario y Área de
Ferrocarriles, así lo dio a conocer José
Raúl Villegas González, encargado de
la Coesvi Laguna.

Destacó que, en la administración
encabezada por el gobernador José
Rosas Aispuro Torres se entregaron
más de 600 títulos de propiedad por
parte de la Coesvi Laguna, en
comunidades rurales y áreas urbanas
de los municipios de Gómez Palacio

y Lerdo.
Dijo, que las viviendas beneficiadas

fueron entregadas a sus dueños
desde el año 2006; y no fue sino
hasta esta administración que se
materializó la entrega de los títulos
que los acreditan como propietarios
y les da la certeza jurídica ante la Ley.

Villegas Gonzáles mencionó, que
este procedimiento laborioso para
regularizar las propiedades inició
desde hace aproximadamente año y
medio, y la Coesvi estuvo encargada
de realizar los levantamientos
topográficos, censos y la verificación
de los no adeudos.

Agradeció la generosidad del
gobernador del estado, José Rosas
Aispuro y el presidente municipal de
Lerdo, Homero Martínez Cabrera,
quienes hicieron posible que los

trámites legales que dependieran de
su jurisdicción se realizaran con
algún descuento, en beneficio del
bolsillo de los propietarios.

El costo de cada uno de los
certificados osciló entre los 2 mil y 3
mil pesos, mientras que en trámite
en una escritura pública hubiera sido
de alrededor de 16 mil pesos.

Finalmente indicó, que tanto el
título de propiedad como la escritura
son documentos oficiales legales y
previamente registrados ante el
Registro Público de la Propiedad, que
garantizan y dan certeza de su
propiedad.

Por último, señaló que quedarán
pendientes 60 títulos mismos que ya
se encuentran en proceso y podrán
ser una realidad una vez que sus
propietarios liquiden la vivienda.

COESVI Laguna entrega
59 títulos de propiedad



Las bolsas con restos
fueron halladas cerca
de una secundaria en
Apodaca.

AGENCAS
NUEVO LEÓN 

Los cuerpos que fueron hallados
mutilados en el interior de bolsas de
plástico cerca de una secundaria de
Apodaca, Nuevo León, eran de dos
custodios de un Centro de
Reinserción Social del estado.

A través de un breve comunicado,
la Fiscalía General de Justicia del
estado en conjunto con la Secretaría
de Seguridad Pública detallaron que
los restos corresponden a dos
policías custodios.

“En relación con el hallazgo de
personas sin vida realizado esta
mañana en el sector del Mezquital,
informamos que tras las primeras
indagatorias se ha determinado que
los restos localizados corresponden a
dos policías custodios”, informó el
escrito.

Además, las autoridades brindaron

su pésame a las familias de los
custodios.

“La Fiscalía General de Justicia y la
Secretaría de Seguridad reiteran su
compromiso con los nuevoleoneses
de seguir trabajando para
salvaguardar la integridad y

conservar la tranquilidad de la
población”, agregó el escrito.

Las autoridades también se
comprometieron que conforme
avancen las investigaciones seguirán
informando.

Los cuerpos mutilados fueron

encontrados la mañana de este
miércoles cerca de la secundaria 10
Aarón Sáenz.

Maestros y alumnos del plantel se
percataron de la presencia de las
bolsas y dieron aviso a las
autoridades.

2 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
CULTURA

Jueves 15 de septiembre del 2022 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Página 09

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

El miércoles a las 12:20 horas, se
localizó el cuerpo sin vida de
Salvador Villarreal Venegas, de 53
años de edad, vecino de la calle Juan
E. García, del barrio de Tierra Blanca,
de esta ciudad.

Se informó que, al ahora occiso se
le apreciaba a simple vista una lesión
punzo penetrante en región del
cuello.

Fue cuando una vecina al notar que
Salvador no abría su miscelánea “Mi
Tiendita” desde hace tres días,
decidió marcarle a Alfonso, hermano
del hoy finado, quien se trasladó al

domicilio y lo encontró sin vida.
Al lugar acudió el agente del

Ministerio Público, y una vez que fue
asegurado el perímetro, peritos en
criminalística fijaron la escena y
acopiaron los indicios para incluirlos
en la carpeta de investigación.

Asimismo, elementos de la Policía
Investigadora de Delitos (PID)
adscritos a la Unidad de
Investigación del Delito de
Homicidio, ya llevan a cabo las
indagatorias correspondientes a fin
de esclarecer lo ocurrido, en tanto, el
cadáver fue trasladado al Servicio
Médico Forense para la práctica de la
necropsia de ley.

Encuentran cadáver
en Tierra Blanca 

Violento sujeto agrede

a su esposa e hijo 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

El martes 13 de septiembre, en
la calle Quinta de la colonia El
Refugio, del municipio de Gómez
Palacio, Dgo., un sujeto agredió
física y verbalmente a su pareja y
a su hijo, un menor de 14 años de
edad.

Se informó que la mujer de
nombre Patricia, al ver que se
encontraba en riesgo por la
actitud violenta de su pareja,
logró salir del domicilio y solicitar
el apoyo policíaco al marcar al
911. 

Al llegar los elementos de la
Dirección de Seguridad Pública
Municipal y Protección
Ciudadana, se entrevistaron con
Patricia, quien a simple vista le
apreciaron golpes en el rostro al
igual que al menor, señalando
cómo responsable a Adán Martín,
de 36 años de edad, quien
además amenazó a su hijo de
muerte si se atrevía a
denunciarlo. 

El presunto agresor fue
detenido y puesto a disposición
del Ministerio Público de la
Vicefiscalía Región Laguna, para
que se proceda conforme a
derecho.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

Un menor, de tres años de edad,
ingresó al Hospital de Especialidades
de Gómez Palacio, con quemaduras

de segundo grado en cuello, cara,
espalda y parte superior del brazo
derecho, su estado de salud se
reporta estable y permanecerá en
observación.

Sucedió el martes a las 20:50 horas,
cuando Saraí de 26 años; madre del
pequeño, comentó al personal
médico y a las autoridades, que se
encontraban en su domicilio y en un

descuido el pequeño Gilberto, en su
curiosidad se echó encima una jarra
que contenía arroz con leche
caliente, con los resultados antes
descritos.

Niño sufre quemaduras con leche caliente  

Cuerpos hallados en bolsas cerca de secundaria en NL son
de custodios
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

En diferentes puntos de la ciudad,
elementos del Operativo Antirrobos
logró la detención de cuatro
presuntos ladrones que ya están a
disposición de la autoridad
competente.

El primero de los detenidos es
Himber Omar, de 28 años, quien fue
sorprendido por los agentes en la
Tercera Privada de Luna, esquina con
calle Mina, del fraccionamiento El
Milagro, a quien le aseguraron dos
pantallas grandes, dos Laptop y un
maletín, se le vincula con otros robos
a casa habitación e interior de
vehículo, en la zona del barrio de
Analco y Tierra Blanca, colonia
Picachos y fraccionamientos
Hernández y El Milagro.

Por otra parte, se detuvo a Luis
Rayo, de 39 años de edad, mejor
conocido como “El Greñas” vecino
del poblado Lázaro Cárdenas, que
robó en un domicilio de las calles

Abraham González y Lerdo de Tejada,
de la colonia Ejidal.

Al momento de su detención se le
aseguró  una máquina de soldar, una
pulidora, una  extensión de
corriente, una batería y una mochila
tipo escolar.

El “Greñas” está relacionado con el
robo al interior de negocios y de
baterías de  diversos vehículos,
hurtos que cometió en los
fraccionamientos Fidel Velázquez,
Jardines de San Antonio, Bosques Del
Valle, Rinconada Sol y Guadalupe.

El tercero de los detenidos se llama
Jesús Alberto,  al que apodan “El
Ligones”, de 28 años, vecino de la
calle Gregorio Torres, en la colonia
Santa Fe, al que detuvieron por robar
de una casa en la calle Juana
Villalobos, de la colonia del Maestro,
donde sustrajo un calentador de gas
y seis recipientes que los traía en un
carrito de Soriana.

A este presunto delincuente se le
relacionó con diversos robos en la
zona de las colonias Santa Fe, del
Maestro, Luis Echeverría y Máximo

Gámiz, de la ciudad de Durango.
Por último, se ejecutó una orden de

aprehensión contra Francisco Saúl,
alias “La Zorra”, por el delito de robo
cometido en un taller que se ubica en
la colonia IV Centenario, del que se
llevó pistolas de impacto, pistolas

neumáticas, pistolas de compresión
y otros objetos.

Los cuatro presuntos ladrones,
quedaron a disposición de la
autoridad, quien los vinculó a
proceso y como medida cautelar les
dio prisión preventiva.

En diferentes hechos capturan
a 4 presuntos ladrones 

Colapsa
tanque de
agua elevado,
recién
inaugurado en
Puebla; deja
dos muertos

AGENCIAS
PUEBLA

Ni dos días duró la inauguración
de la rehabilitación del tanque de
agua elevado en San Baltazar
Temaxcalan, inaugurado por el
ayuntamiento de San Martín
Texmelucan, Puebla, pues ayer se
reportó que colapsó dejando un
herido y dos muertos.

El tanque elevado había sido
inaugurado el pasado 12 de
septiembre por la presidenta
municipal de Texmelucan, Norma
Layón, obra que tuvo un costó 2
millones 372 mil pesos y que
estaba garantizada por al menos
20 años, sin embargo, este
miércoles cayó sobre varios
ciudadanos y vehículos.

El colapso causó un estruendo
que se escuchó en la cima del
tanque elevado, hasta el
momento se presume que la
estructura metálica y de ladrillo
no soportó la presión del agua
entrante, por lo que se rompió
dejando caer el material de
construcción y agua.

El tanque y el agua, cayeron
sobre varias personas que
pasaban por el lugar, así como en
varios inmuebles, por lo que
pronto ciudadanos se
aglomeraron intentar ayudar a
los heridos, e incluso se habló de
personas atrapadas entre los
restos del material colapsado.

Elementos de emergencia de la
Cruz Roja, Protección Civil y
policías, acudieron a la zona para
rescatar a las víctimas.

Además, el desplome dejo un
muerto, cifra que posteriormente
aumentó a dos, según el
comunicado oficial del Gobierno
Municipal de San Martín
Texmelucan, Puebla.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

El agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad Especializada en
el Combate al Secuestro (UECS),
aportó al Juez de la Causa, todos los
elementos para que Iván Humberto
Castillo Galindo y Johan Arturo
Torres Cossio, de 22 y 23 años de
edad, respectivamente, fueran
sentenciados por la comisión del
delito de simulación de secuestro, en
agravio de joven de 26 años de edad.

Los hechos ocurrieron el 8 de
noviembre de 2021, cuando la  pareja
sentimental de la víctima, de nombre
Frida, de 21 años de edad, en
compañía de los sentenciados,
realizaron llamadas a la parte
afectada mencionando que su pareja
se encontraba secuestrada,
solicitándole una fuerte cantidad de
dinero para su liberación, o de lo
contrario la matarían junto a sus
familiares.

Tras la llamada el afectado realizó
cuatro depósitos en una tienda de
conveniencia, luego acudió a
interponer su denuncia ante la
Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED), por lo que
elementos de la UECS realizaron un
operativo logrando ubicar a la

supuesta secuestrada en compañía
de Iván Humberto y Johan Arturo en
la colonia Insurgentes de esta ciudad
capital.

Tras las investigaciones realizadas
por los agentes, manifestaron el
hecho delictivo, por lo que fueron
detenidos en flagrancia.

Es de mencionar que, al momento
del arresto se les aseguró una tarjeta
bancaria en la cual recibieron los
depósitos, así como un teléfono
celular con el que se comunicaban
con la parte afectada.

Sobre este caso, el agente del
Ministerio Público tras integrar la
correspondiente carpeta de
investigación, logró que un Juez
vinculara a proceso a los
responsables el 12 de noviembre del
año pasado,  dictando medidas
cautelares distintas a la prisión
preventiva para Frida, como
presentación periódica ante el
Tribunal y prohibición de salir del
país, entre otras.

Finalmente, el 5 de septiembre del
presente año, mediante
procedimiento abreviado, el órgano
jurisdiccional dictó las sentencias
condenatorias en contra de Iván
Humberto y Johan Arturo por 2 años
y 8 meses, así como la cantidad de
mil 393 pesos como reparación del
daño.

Casi 3 años de prisión por
simulación de secuestro  Por Martín Saúl Ceniceros

DURANGO, DGO. 

La Fiscalía General del Estado de
Durango, informó que en agosto,
mes en el que inició el Operativo
Interinstitucional Antirrobos en la
capital duranguense, con la
participación de la Policía
Investigadora, Policía Estatal y
Policía Municipal, logró una
disminución en la comisión de
delitos que atentan contra el
patrimonio de las personas, así
como la inhibición de otros ilícitos.

El operativo inició en colonias,
fraccionamientos y barrios de
mayor incidencia, enfocándose en
la zona suroriente de la capital,
para semanas después ir
desplazándose a otros sectores,
como lo fueron los
fraccionamientos Villas del
Guadiana y otros del norte de la
ciudad.

Estas acciones, en las que
también participó la Unidad de
Órdenes de Aprehensión de la
Fiscalía, y que tienen el objetivo de
prevenir e inhibir los ilícitos y
faltas administrativas, arrojaron la
detención de más de 30 personas
que se dedicaban a la comisión del
delito de robo, muchas de ellas
clasificadas como objetivos
prioritarios por sus antecedentes  y
reincidencia y que fueron puestas
a disposición del Juez.

Las estadísticas del mes en el que
se llevaron a cabo estos operativos
conjuntos, en relación al mes
próximo anterior, señalan una
disminución del 15% en la
modalidad de robo a casa
habitación, así como un 33%
menos denuncias por robo a
transeúnte y una baja del 34% en
robo a negocio.

Gracias a la implementación de
estos dispositivos de seguridad,
con la presencia de las
corporaciones policiacas, también
permitieron inhibir algunas faltas
administrativas, como lo fue la
ingesta de alcohol y alteración del
orden en la vía pública.

Finalmente, se hace mención que
en el periodo que se informa, con
la presencia de las corporaciones
en horarios y sitios estratégicos,
también se logró incrementar un
10% el número de personas
detenidas por la comisión del
delito de narcomenudeo.

Operativo Interinstitucional
Antirrobos logra disminuir atracos 
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Luego de que un juez federal
absolviera a José Luis Abarca de la
desaparición de los 43 normalistas
de Ayotzinapa, el subsecretario de
Derechos Humanos y Migración de
la Secretaría de Gobernación,
Alejandro Encinas, afirmó que la
Fiscalía General de la República
tiene elementos para apelar el fallo.

“La FGR tiene elementos
suficientes para apelar este
desafortunado acto de impunidad.
Espero que se ejecuten de
inmediato las órdenes de
aprehensión contra los
responsables de la desaparición de
los jóvenes, como lo señalamos en
el informe de #Ayotzinapa”,
escribió el subsecretario en sus
redes sociales tras la noticia de la
absolución del expresidente
municipal de Iguala. Guerrero.

“Lo dicho. Nuevamente el juez de

Tamaulipas, Samuel Ventura
Ramos, quien liberó a 77 presuntos
perpetradores implicados en la
desaparición de los estudiantes de
#Ayotzinapa, hoy absolvió a José
Luis Abarca, uno de los principales
involucrados en la desaparición de
los muchachos”, explicó el
funcionario federal.

El juez federal con sede
Matamoros, Tamaulipas estimó que
no existen evidencias de la plena
responsabilidad de Abarca.

De acuerdo con la defensa legal de
Abarca, la absolución corresponde
a que no existen pruebas que
vinculen al exedil perredista con la
desaparición de los 43 normalistas
de Ayotzinapa.

Sin embargo, la absolución del
juez en el tema de Ayotzinapa, no
implica su libertad debido a que
está acusado por otros delitos que
tienen que ver con delincuencia
organizada.

AGENCIAS
GUANAJUATO 

En menos de 24 horas fueron
asesinadas al menos 23 personas en
diferentes puntos del estado de
Guanajuato.

De acuerdo con el gobernador de
Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez
Vallejo, el estallido violento se debe
a la disolución de un grupo criminal.

Este mismo miércoles arribaron a
Irapuato 201 elementos del Ejército
Mexicano y 60 más de la Guardia
Nacional para apoyar las labores de
seguridad.

El evento más llamativo de la
violenta jornada ocurrió en Irapuato,
en donde han muerto 10 personas y
cuatro más permanecen gravemente
heridas.

En hechos coordinados a partir de
las 21 horas de este martes, una
caravana de sicarios atacó las
colonias Salinas de Gortari, Che
Guevara, Lucio Cabañas, y
Constitución de Apatzingán.

El primer episodio se registró en la
colonia Salinas de Gortari, en el
marco de una fiesta en una vivienda,
en donde fueron cuatro las víctimas
mortales. En el lugar murieron dos
personas, y seis más quedaron
heridas. Sin embargo, ya en el
hospital, dos de los heridos
fallecieron.

El segundo momento de la
multimasacre ocurrió en la colonia

Constitución de Apatzingán. Un
joven de 29 años fue muerto afuera
de una tienda de abarrotes. Según la
Fiscalía de Guanajuato, a metros del
suceso fue hallada una bolsa con
droga de tipo cristal.

En la colonia Che Guevara,
prácticamente a la misma hora, fue
asesinado otro muchacho.

El cuarto episodio de la matanza se
llevó a cabo en la colonia Lucio
Cabañas, en donde un hombre
recibió una serie de tiros, y a la
postre falleció, al recibir atención
médica.

De acuerdo con autoridades locales
tres de los lesionados, murieron en
el transcurso de este miércoles,
sumando 10 las víctimas mortales.

Durante la tarde del martes, cuatro
personas fueron asesinadas en la
ciudad de León. Tres hombres fueron
ejecutados al interior de una
vivienda, y casi al mismo tiempo,
una mujer fue ultimada al interior de
un pequeño restaurante.

En San Francisco del Rincón, tres
personas fueron asesinadas. Se trata
de dos jóvenes muertos en diferentes
viviendas, y uno más, fue calcinado
al interior de una camioneta. Los tres
asesinatos ocurrieron en un lapso de
tres horas.

En Celaya fueron hallados los
cadáveres de dos jovencitas. Se
encontraban maniatadas, con los
ojos vendados y con un tiro de

gracia. Los hechos ocurrieron en la
comunidad de Juan Martín, sobre un
camino de terracería. Las dos
mujeres habían sido raptadas horas
antes, en la comunidad de Rancho
Seco.

En el municipio de Yuriria fueron
dos las víctimas mortales, una mujer
y un adulto mayor. LA primera había
sido sustraída de su hogar, le fue
cortado un brazo y fue colgada en el
puente vial de Cuatro Caminos. En la
comunidad de Cerano, un hombre de
67 años fue asesinado a tiros en su
propia casa.

En los municipios de Tarimoro y de
Apaseo El Grande, bajo puentes
vehiculares, fueron hallados restos
humanos en bolsas plásticas de color
negro.

DISUELVEN GRUPO CRIMINAL

Según el gobernador Diego Sinhue
Rodríguez Vallejo, la jornada violenta
obedece a la reacción tras la captura
de células de grupos delincuenciales.

“Lo que hemos dicho, son estos
eventos que cuando tú capturas un
grupo criminal, hay otro grupo que
entra con estos actos violentos. Son
temas que hay que ponerle
atención”, dijo.

Y es que el domingo por la noche
fueron detenidas cinco personas con
armas largas, pertenecientes a un
grupo criminal.

Multimasacre en Guanajuato; ejecutan
a 23 personas en menos de 24 horas

Encinas llama a FGR a apelar absolución
de Abarca en caso Ayotzinapa

Ejército seguirá en las calles, diputados aprueban ampliación al 2028
AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La Cámara de Diputados aprobó en
lo general y en lo particular la
ampliación de la permanencia de la
Guardia Nacional con cambios para
que sea como su planteamiento
original al 2028 y no al 2029, con el
voto de los diputados del PRI,
Morena, PT y Verde Ecologista.

Se aprobó con 335 votos a favor,
152 en contra y abstención. Durante
el debate se aceptó la reserva del
vicecoordinador del PT, Reginaldo
Sandoval Flores quien propuso que la
participación del Ejército no exceda
del 30 de marzo de 2028, lo cual
acota el plazo a nueve años.

Apenas este martes, se había
aprobado en la Comisión de Puntos
Constitucionales, la reserva de la
diputada del PRI Cristina Ruiz, para
agregar un año más de gracia al
plazo que originalmente había
planteado la diputada Yolanda de la
Torre para ampliar hasta 2028 el
Quinto Transitorio del decreto de
creación de la GN que se expidió en
2019.

También se aprobaron la reserva de
la diputada del PT, Magdalena del
Socorro Núñez Monreal, para que el
titular del Secretariado Ejecutivo del
Sistema Nacional de Seguridad

Pública deberá rendir un informe
cada periodo ordinario de sesiones
ante el Pleno de la Cámara de
diputados y el pleno de la cámara de
Senadores en el que dé cuenta del
avance en la conformación y
capacitación de los cuerpos de
seguridad civil de estados y
municipios.

En su intervención en apoyo a la
reserva, la diputada del PRI,
Eufrosina Cruz, argumentó que
apoyaría el voto porque el crimen
organizado ha rebasado a las
instituciones mexicanas y no se
garantiza la seguridad de la

población.
“Este no es un voto de confianza,

sino que es un voto de emergencia
ante la necesidad de un gobierno que
sí ha fracasado en su estrategia de
seguridad, porque lo tenemos que
reconocer la violencia pública ha
rebasado a las instituciones, el
Estado mexicano perdió el
monopolio de la fuerza ante el
crimen organizado”, lanzó.

La discusión en lo general de la
ampliación de la presencia del
Ejército en tareas de seguridad
pública comenzó a las 10:07 horas de
este miércoles con la acusación de la

oposición del PAN, PRD y
Movimiento Ciudadano contra
Morena, PT, Verde Ecologista, y el
promotor de la iniciativa, la bancada
del PRI, al señalarlos de ser
responsables de militarizar al país.

Para defender su iniciativa, la
diputada priista Yolanda de la Torre,
subió a tribuna con sus compañeros
de bancada, el diputado y presidente
nacional del PRI, Alejandro Moreno,
y el coordinador Rubén Moreira.

La priista hizo un llamado a las
fuerzas políticas para apoyar su
iniciativa y así generar los tiempos
para que las policías locales se

fortalezcan.
“Los estados y municipios

necesitan tiempo y recursos para
fortalecer sus policías, o permitimos
que las Fuerzas Armadas los
acompañen unos años más o los
estados estarán secuestrados por el
crimen. El PRI votó en contra de que
la Guardia Nacional tenga mando
militar, pero creemos que las fuerzas
armadas deben acompañarla en su
fortalecimiento por unos años más”,
aseguró.

Al finalizar su participación y con
los micrófonos abiertos, el
presidente del PRI la felicitó. Le dio
un beso y un abrazo además de
expresarle “Chingona mi Yola,
chingonsísima'.

El diputado por el PAN, Jorge
Triana, cuestionó al Gobierno federal
y a Morena de tener en sus filas a
exfuncionarios en materia de
seguridad en su gabinete “si su
argumento es que fue una estrategia
fallida” la de los ex presidentes
Vicente Fox y Enrique Peña Nieto.

En pro de la iniciativa, la morenista
Andrea Chávez Treviño aseguró que,
a 4 años de gobierno gracias a la
Guardia Nacional México se cumple
con el estándar internacional de las
Naciones Unidas de contar con 2.8
policías por cada mil habitantes.



¿Quieres despedirte de
la reina Isabel II?
Deberás hacer una fila
de hasta 30 horas para
darle el último adiós

AGENCIAS

Decenas de personas hacen filas
kilométricas para poder mirar el
ataúd de Isabel II por unos segundos
y despedirse de la fallecida reina del
Reino Unido, cuyos restos están
instalados en el Palacio de
Westminster.

De acuerdo con medios locales, la
capilla ardiente para despedir a
Isabel II sigue recibiendo personas
pese a ser de madrugada y las filas
parecen no tener final.

Decenas de personas se
arremolinaron en el Embarcadero
Albert de Londres para conseguir un
buen lugar y mirar el paso del féretro
con los restos de Isabel II.

Hasta 30 horas de espera
Autoridades británicas han

informado que se esperan filas de
hasta 30 horas para poder ver a la
reina Isabel II por última ocasión.

En medios locales se habla de filas
de hasta 17 kilómetros que cruzan el
centro de Londres hasta el río
Támesis.

En redes sociales se pueden ver
personas que han llevado tiendas de
campaña para esperar en la fila.

La muerte de la monarca más
longeva de Gran Bretaña ha hecho
que cientos de miles de personas se
reúnan en los palacios reales de todo
el país para expresar sus
condolencias.

Carlos, que se convirtió
automáticamente en rey, se reunió
con sus hijos, Guillermo y Enrique, y
otros miembros de la familia real,
dijo un portavoz del palacio.

La princesa Ana, única hija de la

reina, viajó con el féretro cuando lo
trajeron desde Escocia, donde ha
estado desde la muerte de Isabel la
semana pasada.

“Ha sido un honor y un privilegio
acompañarla en sus últimos viajes",
dijo Ana en un comunicado. "Ser
testigo del amor y el respeto
mostrados por tantos en estos viajes
ha sido a la vez aleccionador y
edificante".

Un grupo de portadores de la Real
Fuerza Aérea llevó el féretro al avión

de transporte. Una guardia de honor
del Real Regimiento de Escocia se
puso en pie con las bayonetas
caladas mientras la banda del
regimiento tocaba el himno nacional
cuando el avión empezó a rodar. Con
ello, Escocia despidió a la reina.

Una multitud de personas se
congregó también ante el Palacio de
Buckingham, escenario de muchas
festividades memorables durante el
reinado de la reina, desde
celebraciones de bodas hasta

jubileos.
El miércoles, el féretro será

trasladado en un carro de combate
como parte de una gran procesión
militar hasta Westminster Hall,
donde se iniciará un periodo de
reposo hasta el funeral del lunes.

El público podrá pasar junto al
féretro durante las 24 horas del día
hasta la mañana del funeral, al que
asistirán decenas de líderes
mundiales, entre ellos el presidente
de Estados Unidos, Joe Biden.

El jefe de la OMS,
Tedros Adhanom
Ghebreyesus, llamó a la
comunidad internacional
a revisar sus políticas de
salud y reforzarlas para
el coronavirus y futuros
virus

AGENCIAS
El mundo nunca ha estado en

mejor posición para acabar con la
pandemia de covid-19, dijo el
miércoles el jefe de la Organización
Mundial de la Salud (OMS), quien
instó a las naciones a mantener sus
esfuerzos contra el virus que ha
matado a más de seis millones de
personas. 

“Todavía no hemos llegado a la
meta, pero el final está a la vista",
destacó el director general de la
OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus,
a periodistas en una conferencia de
prensa virtual. 

El comentario fue el más optimista
de la agencia de la ONU desde que
declaró el covid-19 como una
emergencia internacional y comenzó
a describir el virus como una
pandemia en marzo de 2020. 

El virus, que surgió en China a
finales de 2019, ha matado a casi 6.5
millones de personas y ha infectado
a 606 millones, provocando
trastornos en las economías
mundiales y sobrecargando los
sistemas sanitarios. 

El despliegue de vacunas y terapias
ha ayudado a frenar la gravedad de
la enfermedad.

Las muertes por covid-19 la semana
pasada fueron las más bajas desde

marzo de 2020, informó la agencia
de la ONU. 

Sin embargo, los países deben
revisar sus políticas y reforzarlas
para el covid-19 y futuros virus, dijo
Tedros.

Además, instó a las naciones a
vacunar al 100% de sus grupos de
alto riesgo y a seguir haciendo
pruebas para detectar el virus. 

La OMS advirtió la posibilidad de
que haya oleadas del virus y llamó a
los países a mantener un suministro
adecuado de equipos médicos y
personal sanitario. 

“Esperamos que haya futuras
oleadas de infecciones,
potencialmente en diferentes
momentos en todo el mundo,
causadas por diferentes subvariantes
de Ómicron o incluso por diferentes
variantes de preocupación", dijo la
epidemióloga principal de la OMS,
Maria Van Kerkhove. 
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"El final está a la vista"; OMS
vislumbra fin de pandemia de covid-19

¡Hasta 30 horas de espera! Así la enorme
fila para dar último adiós a Isabel II
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Por María Esther Beltrán Martínez
Fotos: Teatro Cervantes
MÁLAGA, ESPAÑA. 

La nueva producción de El médico,
el musical basado en el best seller de
Noah Gordon, llegó a Málaga. El
Teatro Cervantes acogió un total de
14 funciones de un espectáculo que
protagoniza Guido Balzaretti y que
interpretan 25 actores y 14 músicos.
Siendo aceptado con gran éxito por
el público.

El médico es un musical que no
pueden perderse. Desde que inicia
cautiva al espectador por el montaje,
la producción y que decir de las
actuaciones que son muy buenas. Sin
duda alguna se nota la experiencia
que tiene el elenco de pisar un
escenario.

Es producido por Dario Regattieri,
cuenta con dirección artística de
Ignasi Vidal, ha sido creado por Iván
Macías, autor de la partitura y
director musical del montaje, y Félix
Amador, que firma el libreto, y está
coloreado con los 490 trajes que ha
diseñado Lorenzo Caprile. 

Guido Balzaretti, interpreta al
médico Rob J. Cole, y el intérprete
Jordi Garreta,  actúa como Fritta y
Karim. Fueron ovacionados por el
público por varios minutos.

Es una muy buena producción que
cuida muchos aspectos de los
diversos escenarios, hace posible que
el público viaje con los personajes
por diversos escenarios y viva con
ellos la aventura de El Médico.

Ahora por su gira a diversas
ciudades españolas recalca por que
El médico es el espectáculo más
premiado de los últimos años.
Número 1 de la crítica durante la
temporada 2018-19, fue elegido
‘Mejor Musical’ por la revista Madrid
es teatro y recibió once Premios del
Público Broadwayworld, así como
cinco galardones en los Premios de
Teatro Musical.

En este musical se cuenta con un
elenco reconocido por su labor en
otros musicales exitosos. El elenco
está encabezado por Guido Balzaretti
(Los miserables, West Side Story, Casi
normales) en el papel de ‘Rob J. Cole,’
Cristina Picos (Los sueños de Elsa,
Broadway, un musical de cine,
Siempre Frida) en el rol de ‘Mary
Cullen’, Josean Moreno (El médico,
Grease, El hombre de la Mancha)
como ‘Barber’, Alberto Vázquez
(Antoine, Mamma mía, La jaula de
grillos) interpretando a ‘Avicena’, y el

tenor Enrique Ferrer dando vida al
‘Sha’. Completan el elenco Beatriz de
Teresa, Miquel Mars, Daniel Galán,
Jordi Garreta, Irene Barrios, Gema
Bastante, Alba Cuartero, Virginia
Esteban, Jan Forellat, Jordi Gracia,
Fran León, Berta Luna, Guillermo
Pareja, Joana Quesada, Juan Francisco
Toboso y Ramses Vollbrecht.

En conferencia de prensa hablaron
que Iván Macías, compositor y
director musical del montaje, tiene el
apoyo en la dirección vocal de
Gerónimo Rauch. Por su parte,
Mercedes Rus se encarga de la
dirección de la gestión, y el equipo
creativo se complementa con el
reconocido Lorenzo Caprile en el
diseño de vestuario, Josep Simón y
Eduardo Díaz en el diseño de
escenografía, Felipe Ramos en el
diseño de iluminación, Sebastián
Prada como asistente de dirección,
Amaya Galeote en la dirección
coreográfica, Pablo Santos como
director técnico, Marietta Calderón
en la dirección de vestuario y Casting
Quatro con Carlos Lázaro y Sofia
Siveroni en la dirección de casting.

Expresaron que la obra también
cuenta con el respaldo del propio
autor del libro, Noah Gordon,
recientemente fallecido, que quedó
maravillado al escuchar la partitura
por primera vez: “La emoción de la
novela ha conseguido traspasar a la
música para que se pueda oír mi
libro. Estoy encantado de que los
lectores ahora puedan experimentar
las aventuras de Rob J. Cole de una
manera nueva y maravillosa”.

Como recordarán está historia trata

de la vida del pequeño Rob J. Cole
cambia el día que queda huérfano y
descubre que posee un insólito don
en sus manos: puede predecir la
muerte. Adoptado como aprendiz
por un cirujano barbero, Rob recorre
Inglaterra descubriendo la vida, la
disciplina y la curiosidad por
aprender. Con diecinueve años, un
médico judío le habla de la lejana
Persia, donde existe una escuela de
medicina dirigida por el mejor
médico de la época: Avicena.

Rob parte hacia la aventura,
dispuesto a cruzar medio mundo
para convertirse en médico. Mientras
viaja en una caravana a través del
desierto conoce a Mary, una chica
escocesa que le hará recordar sus
orígenes y marcará sus planes de
futuro. Nada será fácil para Rob en
Ispahan, ni hacerse pasar por judío
para que se le permita estudiar ni su

relación con el Sha, que se
encapricha de su amistad. Pronto se
convierte en un alumno aventajado
de Avicena, pero una plaga, la guerra

y un rey déspota pondrán a prueba
la vida de Rob. Sólo la amistad, su
vocación y el amor le empujarán a
sobrevivir.

El musical El médico, triunfó durante las
14 funciones que ofrecieron en Málaga



Marko Cortés le administró ayer los santos
óleos a la alianza Va por México, durante un foro
sobre la Sociedad Civil en Acción, celebrado en
la sede nacional de su  partido. 

El jefe nacional del PAN dijo que ve con
preocupación que los partidos “que se dicen
opositores” (léase el PRI) le tienen miedo a un
régimen “que controla todo”,  y que usa la UIF,
el SAT, la Fiscalía, para perseguir, amedrentar y
acallar.   

Ya encarrerado, precisó que la primera alianza
de su partido es entre panistas, la segunda con
la sociedad civil, y la tercera con líderes y
partidos que “realmente” quieran enfrentar el
autoritarismo.  

Cortés parece haber escuchado, por fin, las
voces en el seno de Acción Nacional que se
levantan en favor de la ruptura con el PRI.  

Al gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, se
sumó públicamente el senador Damián Zepeda,
exjefe nacional de ese partido. “Necesitamos
deslindarnos de proyectos dañinos y presentar
uno que sí genere esperanza”, escribió en
Twitter. 

* Ni  Alito ni Humberto Moreira se dieron por
aludidos. El PRI no sólo votó en comisiones de
Diputados la reforma al transitorio de la
Constitución que prolonga la permanencia de
las Fuerzas Armadas en las calles hasta el 2028,
sino que propuso una reserva, a través de la
diputada Cristina Ruiz, para que se queden
hasta el 2029.  

Nadie se explica la lógica de ese cambio, salvo
que haya sido una petición del Ejército, durante
la reciente reunión que  sostuvo la dirigencia del
PRI con el alto mando militar.   

La enmienda a la Ley de Leyes que propuso el
PRI requiere de una mayoría calificada (dos
tercios de los legisladores presentes.) Parecía
asegurada ayer en San Lázaro con el voto de
Morena y sus rémoras. 

Se llegó a hablar en los pasillos de jaloneos y

rebelión al interior de la bancada tricolor, pero,
por lo que pudimos averiguar, una gran mayoría
está a favor de que se quede el Ejército un lustro
más en labores de seguridad pública. Así la
votaron en comisiones. 

* No es el caso en el Senado. Los legisladores
del tricolor, casi todos, van en contra de
modificar la Constitución. La minuta les llegará
en cuanto la voten en San Lázaro. 

Ya que estamos. Los senadores Mario Zamora
y Eruviel Ávila desmintieron que tengan su voto
comprometido con el morenista Ricardo
Monreal. 

El exgobernador del Estado de México se

sumó, incluso, a la propuesta del coordinador de
la bancada del PRI en el Senado, Miguel Ángel
Osorio Chong, de suscribir un oficio para
adelantar la elección de la nueva dirigencia del
tricolor. 

En la misma sintonía estuvo Claudia Ruiz
Massieu, expresidenta del CEN del PRI. Dijo: “la
mayoría (de senadores del tricolor) tenemos
claro que ésta no es una reforma que deba
transitar. No hay prisa para tomar una solución
de esa naturaleza”, dijo. Ella también favorece
la salida de Alito.    

Mario Zamora desmintió versiones emanadas
de su bancada, en el sentido de que ya se

“dobló”, y que va a votar por la permanencia de
los uniformados en las calles, hasta el 2029.
“Tráeme a quien lo dijo y aquí mismo lo
aclaramos”, nos pidió el senador sinaloense.
Habló bien, eso sí, de Alito Moreno. 

* No sabemos si fue una amenaza del general
secretario de la Defensa, Luis Cresencio
Sandoval, a los que se oponen a la
militarización, pero, si no lo es, parece. 

En el discurso que pronunció en ocasión del
175 aniversario de la gesta de los Niños Héroes,
en presencia del presidente López Obrador;
Claudia Sheinbaum, integrantes del gabinete, y
representantes de los poderes Legislativo y
Judicial, el general secretario dijo: 

“Quienes integramos las instituciones
tenemos el compromiso de velar por la Unión
Nacional y debemos discernir de aquellos que,
con comentarios tendenciosos, generados por
sus intereses y ambiciones personales, antes que
los intereses nacionales, pretenden apartar de
las Fuerzas Armadas de la confianza y respeto
que deposita la ciudadanía en las mujeres y
hombres que tienen la delicada tarea de servir a
su país”. 

Sus duras palabras fueron premiadas con
aplausos, incluido el del presidente de la SCJN,
Arturo Zaldívar. ¿En manos de quién estamos?  

* Una de las líderes que quiere acabar con el
autoritarismo del régimen es la senadora Beatriz
Paredes, aspirante declarada a la presidencia de
la República. 

El día de ayer se reunió, en Guadalajara, con
las dirigencias estatales del PRI-PAN y PRD, a
pesar de la “suspensión temporal” de la alianza,
decretada por las dirigencias nacionales del azul
y el amarillo. 

Beatriz, por cierto, platicó también con el
exgobernador de Jalisco Francisco Javier Acuña
y el también exmandatario estatal Carlos Rivera
Aceves. De que anda en campaña, anda en
campaña. 

Marko acusa al PRI de “miedoso”, Alito se desentiende de la alianza y el general señala 
Francisco Garfias
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Los militares han tenido un peso muy
relevante en la historia política del país. De las
65 personas que han ocupado la Presidencia de
la República desde 1824, más de la mitad (34)
han sido hombres de armas. Es verdad que
México no ha tenido un presidente de origen
castrense desde Manuel Ávila Camacho, pero eso
es porque en aquel sexenio se tomó la decisión,
muy afortunada, de desmilitarizar la vida
pública. 

Entre otras cosas, Ávila Camacho refrenó las
intenciones de su hermano Maximino de
sucederlo; desapareció el sector militar del
Partido de la Revolución Mexicana —la
organización política fundada por el general
Plutarco Elías Calles como PNR— y expidió un
decreto que prohibió la participación política de
los militares en activo y la asistencia de militares
uniformados a los actos políticos, así tuvieran
licencia.  

Además, dispuso el rejuvenecimiento del
personal castrense mediante el retiro de
centenares de generales y coroneles (Soledad
Loaeza, La politización del Ejército y la
desmilitarización de la política, revista Nexos,

octubre de 2020).   
El siguiente gobierno, el de Miguel Alemán,

primer civil en ocupar la Presidencia desde el fin
de la Revolución Mexicana, compensó a las
Fuerzas Armadas con nuevas instalaciones y la
creación del Banco del Ejército y la Escuela
Médico Militar.  

De esa manera, se logró cancelar la
politización del Ejército, se profesionalizó el
servicio público y se evitó que las divisiones
políticas condujeran a fracturas militares, como
la que se manifestó con la candidatura
presidencial de Juan Andreu Almazán. 

Sin embargo, el proceso de desmilitarización
no se realizó de golpe. Todavía hasta mediados
de los años 60, el PRI siguió teniendo dirigentes
surgidos de la milicia. En 1954, la Asociación
Política y Social Revolucionaria, fundada en 1948
por antiguos generales carrancistas y villistas a
raíz de la supresión del sector militar del PRM,
cambió su denominación a Partido Auténtico de
la Revolución Mexicana (PARM). Y 12 años
después de la campaña almazanista, otro
militar, Miguel Henríquez Guzmán, disputó la
Presidencia de la República impulsado por el

expresidente Lázaro Cárdenas.  
Costó trabajo convencer a quienes habían

conquistado el poder en los campos de batalla
de la Revolución que renunciaran a él. Pero,
gracias a ello, México logró normalizar su vida
institucional y que se volviera regular la
transferencia del mando presidencial, a
diferencia de lo que sucedió en nuestro país en
el siglo XIX —con sus múltiples asonadas e
interinatos— y que siguió sucediendo en
diversas naciones latinoamericanas, todavía
entrados los años 70 del siglo pasado.    

Si las FA en México han alcanzado el gran nivel
de disciplina y especialización que han
adquirido —además de una buena fama
pública— ha sido gracias, en buena medida, a
que, durante varias décadas, se supeditaron a
los civiles y dejaron en manos de ellos la lucha
política y las tareas administrativas del
gobierno. El Ejército y la Armada habían sido
instituciones de Estado, leales al Presidente,
pero no identificadas con ideología alguna. En
este sexenio me tocó, por primera vez, escuchar
al secretario de la Defensa Nacional alabar el
pensamiento político del Ejecutivo en turno y

ver frases de éste escritas en los muros de
instalaciones militares.  

Ésas no son acciones que soldados y marinos
hacen por cuenta propia, sino por orden de su
comandante supremo. El presidente Andrés
Manuel López Obrador ha metido reversa al
proceso de desmilitarización que inició Ávila
Camacho hace 80 años, encargando a las FA
tareas que no corresponden a su naturaleza. Es
el caso de la seguridad pública. El error que se
inició desde los tiempos en que se involucró a
los militares en las campañas de erradicación de
plantíos de mariguana y amapola, siguió en los
siguientes sexenios, cuando los gobiernos en
turno quisieron compensar su incapacidad de
formar cuerpos de policía competentes y bien
capacitados.  

Ahora, mediante una iniciativa que el
oficialismo no se atrevió a presentar por cuenta
propia —utilizando para ello al PRI—, se busca
hacer permanente la presencia de los militares
en tareas de seguridad pública. Porque sólo un
ingenuo se traga el cuento de que únicamente
será hasta 2028 o 2029 y que nada de lo que
suceda saldrá del control de los civiles. 

Politizar lo militar 
Pascal Beltrán del Río

BITÁCORA DEL DIRECTOR



López Obrador recula, ¿y luego?
Jorge Fernández Menéndez
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El 20 de julio, Estados Unidos y Canadá
comenzaron un proceso de consultas sobre
controversias que tienen con México por
incumplimiento de las reglas del nuevo
Tratado de Libre Comercio de América del
Norte, mejor conocido como T-MEC. Cuando se
enteró, López Obrador puso en su conferencia
mañanera una cumbia de Chico Che, cuyo
estribillo es “Uy, qué miedo, mira cómo estoy
temblando”. Muchos celebraron la ocurrencia
y aplaudieron la valentía del Presidente de
responderle así a los estadunidenses. 

•
AMLO, además, anunció que haría un

pronunciamiento sobre la controversia el 16 de
septiembre, a la par del desfile militar
conmemorativo de la Independencia. La idea,
supongo, era dar un discurso muy nacionalista
para demostrar que él, a diferencia de los
mandatarios pasados, sí tenía los tamaños
para enfrentarse a EU. 

Digo “supongo” porque AMLO ya reculó. 
Esta semana, antes de la visita a México de

Antony Blinken, secretario de Estado del
vecino del norte, el Presidente reveló que no
hablará sobre la disputa comercial con EU y
Canadá el 16 de septiembre porque quiere
concentrarse en un etéreo asunto de la paz

mundial. 
En su blog de Nexos, Jorge G. Castañeda lo

dijo con la elocuencia que lo caracteriza:
“López Obrador se rajó, se bajó, le ‘sacateó’, se
acobardó”. Y concluyó: “Recular es sabio
cuando era contraproducente tratar de
avanzar. No tiene nada de malo tener miedo (a
diferencia de lo que dice Chico Che) cuando la
correlación de fuerzas es tremendamente
desfavorable. Qué bueno que la falta de valor,
o las características clásicas del bully, es decir,
el ser muy bravucón, hasta que llega la hora
de la salida de la escuela, hicieron retroceder a
López Obrador. La prudencia resultó ser más
aconsejable que el machismo energético.
Enhorabuena”. 

Estoy de acuerdo. El horno no está para
bollos. La economía mexicana va mal, no crece.
No tenía sentido, en este momento, un
encontronazo con EU y con Canadá sólo para
avivar los peores sentimientos de un
nacionalismo chafa. El beneficio era muy bajo
frente a un costo que podría resultar altísimo.
El Presidente actuó racionalmente, lo cual es
de celebrarse. 

La siguiente pregunta es qué pasará con la
susodicha controversia comercial. 

En este momento, de acuerdo a las reglas del

T-MEC, las dos partes en disputa, por un lado,
EU y Canadá, y por el otro México, están en un
periodo de consultas que tiene una duración
máxima de 75 días a partir de la solicitud
formal que hicieron los vecinos del norte.
Máximo el 3 de octubre próximo deberá haber
una resolución de la disputa. Si no se llega a
un acuerdo, se pedirá un panel de solución de
controversias integrado por tres o cinco
panelistas elegidos de la lista ya aprobada de
personas con esta capacidad por los tres países
miembros del T-MEC. 

•
La solicitud formal de consultas contempla

cuatro medidas que, según nuestros socios
comerciales, son incongruentes y, por tanto,
violan el T-MEC. La primera son los cambios en
el criterio de despacho de electricidad en la ley
mexicana para darle prioridad a la CFE sobre
sus competidores. La segunda tiene que ver
con demoras, rechazos e inacción de
solicitudes de permisos para que empresas
privadas operen en el sector energético
mexicano. Tercero, la extensión que otorgaron
a Pemex con el fin de posponer un requisito de
contenido máximo de azufre en el diésel.
Finalmente, la decisión de darle prioridad a los
ductos de la CFE en el transporte de gas

natural sobre los privados. 
Después de entrevistar a muchos

especialistas en comercio internacional, me
queda claro que, de llevarse a cabo un panel,
México perdería la disputa porque sí está
violando las reglas del T-MEC. Por tanto, lo que
más le conviene a nuestro país es resolver lo
antes posible esta disputa. Entre más tiempo
pase, más onerosos serán los costos que
podrían imponerle a México. 

Así que lo mejor es terminar con este
problema en el periodo de consultas y no
seguir al panel de controversias. 

AMLO ya reculó de utilizar este tema con
fines político-electorales con un efímero
discurso nacionalista. Ahora la pregunta es si
estará dispuesto a echar para atrás todas las
legislaciones y reglas que están contraviniendo
el T-MEC. Por ejemplo, la Ley de la Industria
Eléctrica. Eso sí sería un duro golpe para su
agenda nacionalista en materia energética,
pero le demostraría al mundo que México está
dispuesto a respetar las reglas de los 14
tratados de libre comercio que tiene firmados
con 50 países en el mundo. Habrá que ver
cómo resuelve este dilema el gobierno de
López Obrador. 

En los últimos días se
ha confirmado que lo
suyo, lo suyo, es la
operación política
espejo. 

Ni tan opuestos.
Morena y el Partido
R e v o l u c i o n a r i o
Institucional no están en
esquinas contrarias. Y no
es que no tuviéramos
pistas previas. Procesos
electorales en meses
anteriores nos han
mostrado que ambos
tienen las mismas mañas

e intenciones. Sin embargo, en los últimos días
se ha confirmado que lo suyo, lo suyo, es la
operación política espejo, pero no la que sirve
en beneficio de la población, sino en la que
sirve y alimenta intereses propios. El tema de
la incorporación de la Guardia Nacional a la
Sedena y la permanencia de sus elementos
atendiendo tareas de seguridad, ha sido
escenario de esta última exhibición. 

Hoy, morenistas y opositores pasan el tiempo
en medio de un falso debate evidenciado sus
coincidencias y las consecuencias de ese doble
e hipócrita rasero que se activa según la
esquina que se ocupe: quienes hace unos años
estaban contra la presencia del Ejército en las
calles, hoy están a favor; quienes alguna vez
estuvieron a favor, hoy están en contra. ¿Qué
cambió? Sencillo responder: la posición como
tomadores de decisiones. Y sólo hay que saber
encontrar el rasguño en el contrario, para
tener fácil y expedito cheque en blanco.  

¿O qué sucedió en las últimas semanas para
que el PRI sucumbiera a los guiños de Morena?

Alejandro Moreno tenía pleito casado con
Morena, audios y más audios con los que desde
Campeche se buscaba desacreditar a un ya de
por sí cuestionado mando tricolor; pero paró
la exhibición y llegó una iniciativa que
abrazaba la propuesta militarista enviada de
Palacio Nacional, no sólo eso, proponía ampliar
el periodo de permanencia por cuatro años
más. Traición para los otros integrantes de la
alianza opositora. ¿Cuál fue el precio para este
giro inesperado? Ya la reforma eléctrica había
sido un primer gran ejemplo del alcance de
una oposición organizada. Hoy ya no son más
que recuerdos.  

“El resultado, lo que vimos ayer, es un triunfo
para la democracia de este país. Es un gana-
gana, el Ejecutivo tiene la presencia militar que
quería, con todas las regulaciones que los

militares esperaban; pero los castrenses no se
van a quedar para siempre a cargo de la
seguridad pública, como la oposición y las
organizaciones de las sociedad civil criticaban
por los enormes riesgos que esto traía. Fue un
acuerdo redondo. Es un gran triunfo para todos
los involucrados. Es un acuerdo sensato para
todos. Y esto no habría sido posible sin el
trabajo dentro y fuera del Congreso…”, escribí
en este espacio hace tres años. Cuando en
febrero de 2019 México acaba de vivir uno de
sus momentos legislativos más poderosos,
cuando opositores y oficialista tomaron la
decisión de subrayar la importancia de un
mando civil al frente de la Guardia Nacional.
En ese momento incluso reconocimos el
trabajo de tirios y troyanos, hasta de la
sociedad civil que había contribuido a ese

consenso. 
Más de tres años después, las cosas han

cambiado, los resultados han tardado en llegar
y las necesidades políticas se cubren, otra vez,
a partir de la negociación personal por sobre
el beneficio colectivo.  

“Ojalá y ahora que se van a reunir los
diputados se apruebe el que se siga apoyando
a la Guardia Nacional en la Secretaría de
Marina y en la Secretaría de la Defensa…”,
expresó ayer Andrés Manuel López Obrador.
Horas después, Morena dio su aval junto al PRI,
PT y Verde Ecologista, a la que parecía una
propuesta maldita. Rechazada por dos partidos
de oposición, pero respaldada por partidos
que, en teoría, se presumían como agua y
aceite, qué “(pri)mor”. 

“(Pri)mor” 
Por Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO
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Jaime Camil revela
cuál fue el mayor reto
al interpretar a
Vicente Fernández en
bioserie

Agencias 
La esperada serie 'El Rey, Vicente

Fernández' ya está disponible en
Netflix. Se trata de la trama
biográfica autorizada por la familia
y que tiene como protagonista a
Jaime Camil.

Encarnar a un ídolo de la música
no fue tarea fácil, por eso el actor
habló con 'De Primera Mano' sobre
los retos a los que se enfrentó al
interpretar al 'Charro de Huentitán'.

"Hay que estar alejados de la
imitación, conectar emocionalmente
con el público y crear un personaje
a partir de Vicente que sea real".

Comentó que como la serie retrata
todas las etapas de la vida del
cantante, los actores que lo
encarnaron debían estar conectados
de manera uniforme para que
ninguno pareciera más que otro.

"Nuestros coaches actorales
siempre nos mantenían aterrizados
en el piso. Cuando nos íbamos un
poco al Vicente que podría ser la
parodia, pum, nos jalaban para
atrás".

Camil reveló que el elenco no se
dejó presionar por la salida de la
serie 'El Último Rey', que no fue
autorizada por la familia Fernández
y que estuvo producida por Juan
Osorio.

"Cuando tienes una serie tan bien
hecha con dos años de preparación,
con anécdotas íntimas y personales
contadas por el propio Vicente, de su
viva voz, con la bendición de la
familia, con la bendición del señor.
Nos concentramos en las estrategias
que se tenían para la serie".

Agencias 
Amparín Serrano, la creadora de la

marca 'Distroller' falleció en agosto
pasado a causa de un accidente del
que no se saben más detalles. Su hija,
Minnie West, se ha encargado de
rendirle homenaje a través de redes
sociales.

Uno de estos detalles fue
compartido a la familia de Belinda,
quien era cercana a la vida de la
empresaria. La mamá de la cantante
compartió en Instagram el último

detalle que Amparín les hizo antes
de fallecer.

Se trata de una imagen de los
miembros como si formaran parte
del universo 'Distroller'. Aparecen
Belinda Schüll, Ignacio Peregrín y sus
hijos Belinda y Nacho.

"No había visto esto, qué hermoso",
escribió en una historia en
Instagram.

La imagen original la publicó Schüll
en su Instagram acompañada de un
mensaje donde asegura que Minnie

West fue quien les hizo llegar los
retratos.

"Te quiero mucho y te adoro, eres

mágica como tu mami, que fue una
mujer ejemplar con una creatividad
única. Te mando un abrazo lleno de

los mejores pensamientos y todo mi
apoyo. Tienes todo mi amor y
cariño".

Belinda presume regalo
póstumo que Amparín
Serrano le dio a su familia

Agencias 
Anne Hathaway recreó uno de los

icónicos looks de la cinta 'El Diablo
Viste a la Moda' y no solo eso,
también cumplió el sueño de todo
millennial: sentarse al lado de la

mujer que inspiró la trama.
La actriz acudió al desfile del

diseñador Michael Kors durante la
Semana de la Moda de Nueva York.
Ahí lució una espectacular imagen
similar a uno de los looks que vistió
como su personaje de 'Andie Sachs'.

A Hathaway se le vio vestida con
flequillo y una coleta, maquillaje
sencillo, un abrigo de piel, vestido
cuello de tortuga y tacones.

No solo eso, durante la gala se
sentó en primera fila al lado de
celebridades como Serena Williams

y Anna Wintour. Sí, la mujer que
dicen inspiró el papel de 'Miranda
Priestly' en la trama.

La nostalgia no se hizo esperar
entre los fanáticos del libro, escrito
por Lauren Weisberger, y que
después se convirtió en la película.

Anne Hathaway recrea look de 'El
Diablo Viste a la Moda' en pleno 2022
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Se terminaron las
inscripciones para
Torneo de Ajedrez
Rápido, en el marco
del Festival del
Mariachi 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La organización del Torneo de
Ajedrez Rápido, en el marco del
Festival Nacional del Mariachi,
confirmó las que las inscripciones
para dicho certamen en el deporte
ciencia se han agotado este
miércoles, los lugares disponibles
quedaron ocupados, por lo que se ha
confirmado una gran fiesta deportiva
en el Museo Francisco Villa.

LA SEDE 
Este próximo sábado 17 de

septiembre se llevará a cabo el
torneo de ajedrez rápido, en uno de
los sitios más hermosos y llenos de
historia de nuestra ciudad, el Museo
Francisco Villa, donde ya se ha
confirmado una importante cantidad
de participantes de esta disciplina.

EL ARRANQUE 
Señalar que el torneo se llevará a

cabo en punto de 9:00 horas del 17
de septiembre, horario en que se

jugará la primera ronda, las rondas
posteriores se jugarán de manera
consecutiva, importante arribar de
manera puntual ya que  la ronda
comenzará cuando se tiene pactado.

ASÍ JUGARÁN
Las categorías a participar serán;

Viva México, para jugador de
categoría Libre, Mariachis, para
jugadores nacidos entre los años
2004 y 2009, finalmente la categoría
Arrieros para los jugadores nacidos
en el 2010 y posteriores, en ambas
ramas.

LOS PREMIOS 
Se repartirá una premiación de 9

mil pesos en efectivo de la siguiente
manera, en Viva México, el primer
lugar se quedará con mil 100 pesos,
el segundo lugar con 900, el tercer
lugar con 700 y la mejor femenil con
300 pesos.

En la categoría Mariachis, el primer
lugar se hará acreedor a 900 pesos,
el segundo lugar 700 pesos, tercer
lugar 500, mientras que la mejor
ajedrecista femenil 300, al igual que
los mejores ajedrecistas 2006-2007 y
2008-2009.

Finalmente, en Arrieros la
premiación será de la siguiente
manera, el primer lugar 900 pesos, el
segundo lugar se quedará con 700
pesos, el tercer sitio se adjudicará
500, mientras que la mejor femenil,
y los mejores 2012-2013 y el mejor
2014 y menos se llevarán 300 pesos.
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Susy Rivas, platicó
sobre el Mezcalazo en
Charlas 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este miércoles estuvo con el
Licenciado Miguel Ángel Vargas, Susy
Rivas, parte de la organización del
Mezcalazo, quien platicó sobre el
evento que se llevará a cabo este 17
de septiembre en el pueblo mágico
de Nombre de Dios, que tendrá la
visita de más de 200 pilotos.

SEGUNDA EDICIÓN 
Esta será la segunda edición, tal

como platicó Susy, “Es la segunda
edición que hacemos con un grupo
de amigos y con la gente de Nombre
de Dios, con un equipo muy grande
de la alcaldesa Nancy Vázquez”.

Y agregó, “El Mezcalazo es una
aventura en donde inclusive, la
gente de Nombre de Dios no conoce,
porque sólo se pasa a caballo,
trataremos de todo, de cuidar la
cuestión del medio ambiente”
señaló.

LA EDICIÓN ANTERIOR
Habló sobre la edición del 2021, “El

año pasado nos fue muy bien, vino
gente de Sinaloa, Coahuila,
Chihuahua, Zacatecas, y por

supuesto gente de Durango, y es que
estamos conformados por varios
amigos, desde logística, desde
trazos, desde medio ambiente,
tenemos gente de apoyo de la sierra,
que son gente que tienen
experiencia en la ruta extrema”.

EL EVENTO 
Rivas explicó de manera breve el

evento, “La salida es desde el
municipio de Nombre de Dios a las

8:30 horas, que es la entrega de kits
este 17 de septiembre, en donde
alrededor de 200 pilotos ya
confirmados, muy contentos por la
respuesta, porque nos hablaron
desde la Ciudad de México”,
comentó.

“Desde el jueves tenemos fiesta,
gracias a todo lo que pone la
alcaldesa del municipio, y es que los
participantes llegan desde ese día
para disfrutar de las fiestas patrias,

y estamos para apoyarlos a todos
con seguridad, vigilancia y cuidado
para los visitantes y participantes de
este evento”, dijo.

Comentó que todo será el día 17 de
septiembre, “Salimos a las 10 de la
mañana, llegamos a la comida a las
14:00 horas aproximadamente, e
iniciamos otro recorrido, son parajes
diferentes, para llegar a las 19:30
horas para el evento nocturno”.

SEGURO
Y finalizó al señalar que será un

evento seguro, “Contamos con la
asistencia médica, un paramédico
para cualquier cosa, porque de
pronto estas en un arroyo y después
estas en la sierra, tenemos un equipo
tremendo el de Mezcalazo, con
hombres y mujeres, que estarán
pendientes de que todos los
participantes puedan vivir una gran
experiencia.

DDoonnddee  ttooddooss  eennttrraann,,   ttooddooss  ssaalleenn  
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LLaannzzaaddoorreess  ddee  VVeennaaddooss  ddee
MMaazzaattlláánn  aaffiinnaann  ssuuss  bbrraazzooss
MAZATLÁN,SIN 

Los entrenamientos de Venados de
Mazatlán no se detienen y hoy se
cumplió con el día cuatro de
pretemporada, donde los lanzadores
cumplieron con el programa
programado, a menos de un mes del
inicio de la campaña 2022-2023 de la
Liga ARCO Mexicana del Pacífico.

En esta ocasión el presidente de
Club Venados de Mazatlán, Ismael
Barros, estuvo presente en el inicio
de la práctica y dirigió algunas
palabras a los jugadores.

En esta ocasión Luis Carlos Rivera,
coach de pitcheo, señaló que hasta el
momento se ha mantenido el
programa de los lanzadores sin
mayores cambios.

“Afortunadamente para nosotros
todo lo que es relacionado a tirar se
ha hecho, no ha cambiado nada el
programa, el bullpen se ha hecho, no
ha cambiado nada, la parte física, lo
único es el fildeo en terreno, pero
todo lo demás igual, los muchachos
han trabajado muy bien a pesar del
clima

“Estoy contento porque todos
vienen en forma física muy buena,
todos han tirado hasta ahorita, nadie
se ha quedado rezagados para tirar
su bullpen, es una ventaja tenerlos a
todos desde el primer día, creo que
para el primer juego, el 18  van a
estar listos todos los locales, para el
21 todos los que vienen de afuera
van a estar listos, creo que los
muchachos van a estar listos para el
inaugural”, comentó Rivera.

Los jugadores realizaron el trabajo
físico en diferentes espacios del
Teodoro Mariscal, además de utilizar
el bullpen, en el caso del trabajo para
bateadores se realizó en las jaulas y
malla. 

En su segunda temporada el
«Guante de Oro», Leo Germán
buscará mejorar sus números y
consolidarse con la afición
mazatleca.

“Hay un gran compromiso, la
temporada pasada batallamos
bastante, nos quedamos cortos del
principal objetivo playoffs, como
todos los equipos esperamos
mejorar, se hicieron movimientos,
esperamos sean los adecuados para
darle a la afición lo que se merece,
que es, primero, entrar a playoffs.

“En lo personal tuve una muy
buena temporada, regresamos como
siempre, nos exigimos, con ganas de

mejorar mis números en todos los
departamentos y trabajando para
eso”.

Por su parte, Alfredo Meza sabe del
gran compromiso que es ser cátcher
de los rojos.

“Estoy muy contento porque mi
abuelo, que en paz descanse, estuvo
muchos años en el club, un orgullo y
compromiso estar representando en
el entrenamiento a Venados de
Mazatlán, me gustaría mucho
quedarme en este equipo.

“Sé de los grandes cátcheres que
han formado parte del equipo, el
mismo instructor que tenemos
(Héctor Páez), es un gran
compromiso que tengo de,
primeramente Dios, hacer el equipo,
aunque sé que detrás de mí hay
grandes nombres”.

Para este miércoles Venados de
Mazatlán iniciará su práctica a las
8:00 horas, en el Teodoro Mariscal.

PARA SABER
Este domingo se llevará a cabo el

evento de “Ponte la Casaca”, a partir
de las 18:00 horas, en Plaza Acaya y
será el próximo 16 de octubre
cuando se lleve a cabo la Gran
Ceremonia Inaugural, en el Teodoro
Mariscal, cuando Venados de
Mazatlán reciba a Charros de Jalisco.
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Sólo las inscripciones
están a punto de
agostarse 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO

Este miércoles los organizadores de
la Carrera de la Independenci,a que
se realizará este próximo domingo,
confirmaron a un servidor que
solamente queda un 25 por ciento de
los registros disponibles.

LA RUTA 
De igual manera, confirmaron la

ruta de esta carrera de 10 y 5
kilómetros, la cual arranca en la
Plaza de Armas, para correr por toda
la avenida 20 de Noviembre hasta
Teleperformance y regresar a la
Plaza, con lo que se completarán los
5 kilómetros, los participantes de la
carrera de 10K deberán completar el
recorrido en dos ocasiones.

LA CITA
Se tendrá como salida y meta la

avenida 20 de Noviembre, frente a la
Catedral de nuestra ciudad, en punto
de las 8:00 horas del domingo 18 de
septiembre, en donde todos los
corredores buscarán celebrar nuestra
Independencia corriendo a lo largo
de esta importante vía.

INSCRIPCIONES
Las inscripciones aún están

abiertas en Cordillera Durango Trek
y en Pastelería Monchys sucursales
Libertad y La Salle, con un costo 100
pesos para la carrera de 5 y 10 de
competencia y 50 pesos para la
carrera de convivencia familia, el
cupo será de mil 500 participantes.

Es importante señalar que con la
inscripción obtienes playera oficial
del evento, número de competidor,
chip de cronometraje, medalla de
participación, hidratación durante el
recorrido, abastecimiento en la zona
de recuperación y certificado digital
para las categorías de competencia.

CATEGORÍAS 
Las categorías a participar dentro

de la distancia de 10 kilómetros, son
Juvenil hasta los 19 años, Libre de 20
a 29 años, Sub master de 30 a 39
años, Master de 40 a 49 años,
Veteranos de 50 a 59 años, Veteranos
plus de 60 a 69 años, y Senior de 70
años y más.

LA PREMIACIÓN 
Para las categorías de competencia,

que son la 5K y 10K, serán de mil 500
pesos para el primer lugar, mientras
que el segundo lugar recibirá mil
pesos, en cada una de las diferentes
categorías y ramas.

CCaarrrreerraa  ddee  llaa  IInnddeeppeennddeenncciiaa,,   aall   7755  ppoorr  cciieennttoo  
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CIUDAD DE MÉXICO.
Votamos por México, afirmaron los

integrantes del Grupo Parlamentario del PRI,
luego de que el Pleno de la Cámara de
Diputados encontró por mayoría calificada, en
lo general y en lo particular, con 335 votos a
favor, el proyecto de decreto de la iniciativa
promovida por la legisladora priista Yolanda de
la Torre, que reforma el Quinto Transitorio del
decreto de la Guardia Nacional para ampliar la
permanencia las Fuerzas Armadas en labores
de seguridad pública hasta el 2028.

Al presentar el posicionamiento del Grupo
Parlamentario del PRI, el diputado Carlos Iriarte
Mercado dijo que el plazo que se fijó para la
participación del Ejército en tareas de
seguridad pública no ha sido suficiente para la
consolidación de la Guardia Nacional,
entendiendo que éste es un problema
multidimensional y multifactorial, que requiere
de la concurrencia y coincidencia de esfuerzos
federales, estatales y municipales.

Desde la tribuna del Palacio de San Lázaro,
destaca el planteamiento de la conformación
de una Comisión Bicameral para la revisión
permanente de las acciones de gobierno,
porque, anotó, hay pendientes que van desde
la propia certificación de la Guardia Nacional,
hasta el fortalecimiento de las policías estatales
y municipales.

Expuso que este desafío nacional
compromete a los diputados federales a
continuar con la tarea y toma de decisiones en
un tema que exige diseño, estrategia,
evaluación y seguimiento permanente.
Estableció que la iniciativa involucra a los
Poderes de la Unión, a las instituciones, a los
estados y municipios, así como a las
organizaciones de la sociedad civil.

Tras reconocer la vocación de las Fuerzas
Armadas, Iriarte Mercado insistió en que la

iniciativa permitirá actuar con antelación y
garantizar el respeto a los derechos humanos
ya los pueblos originarios.

En su oportunidad, la diputada Yolanda de la
Torre sostuvo que se quiere una Guardia
Nacional civil, por ello, precisó, la iniciativa que
presenté respeta íntegramente la naturaleza, el
diseño y la jerarquía de mando constitucional
de esta institución, y deja intacto el Artículo 21,
sobre la seguridad pública.

Remarcó que todos están conscientes que en
2024 la Guardia Nacional y los policías estatales
y municipales no estarán listos para atender la
inseguridad que vive México; además,
puntualizó, se necesitan recursos, capacitación,
implementación de una estrategia eficiente,
tiempo y acompañamiento de las fuerzas
armadas.

“El PRI no les dará la espalda, rechaza la
militarización del país y jamás apoyará una
decisión o medida que ponga en riesgo a los
mexicanos”, enfatizó.

Al presentar una modificación, el diputado
Juan Francisco Espinoza Eguía excluyó que la
solución la tenemos que construir todos porque
la seguridad sigue siendo la gran deuda.

A su vez, las diputadas Eufrosina Cruz y María
del Refugio Camarena aseguraron que este voto
es por las mujeres, por el futuro de las niñas,
por los derechos de los indígenas y
afromexicanos, porque la delincuencia,
mencionaron, ha ganado la partida a las
policías municipales y eso exige mas acuerdos.

Se aprueba propuesta del GPPRI para que fuerzas
armadas apoyen en seguridad pública hasta 2028

*En el Instituto
Municipal de la Mujer
de Gómez Palacio y el
CECATI 20

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Instituto Municipal de la Mujer

(IMM) en colaboración con el CECATI
20 hacen un llamado a las mujeres de
Gómez Palacio con interés en
insertarse en el ámbito laboral para
que se acerquen y aprovechen la
oportunidad de capacitarse en
diversas especialidades a un bajo
costo. 

Así lo dio a conocer la titular del
Instituto Municipal de la Mujer,
Leticia Soto, quien expresó que con el
apoyo de la presidenta Leticia
Herrera Ale se firmó un convenio de
colaboración con el Centro de
Capacitación en el Trabajo Industrial
20, con la finalidad de apoyar a las
mujeres del municipio en la
consecución de sus metas de
conseguir un empleo o emprender
algún negocio y, por consecuencia,
mejorar su calidad de vida y la de sus

familias.
Las especialidades a elegir, a

cursarse de lunes a viernes son las
siguientes: Administración,
Asistencia Ejecutiva, Confección
Industrial en Ropa, Dibujo Industrial
y Arquitectónico, Electricidad
(soporte eléctrico a instalaciones y
motores), Informática, Inglés,
Máquinas y Herramientas, Mecánica
Automotriz y Soldadura y Pailería.  

Para las mujeres que se encuentran
trabajando entre semana, a partir del
ciclo que recién inicia, se
implementaron clases sabatinas de
Confección Industrial de Ropa,
Máquinas y Herramientas, Inglés,
Electricidad, Mecánica Automotriz,
Asistencia Ejecutiva, Soldadura y
Pailería.

Los requisitos son básicos,
solicitando únicamente, una copia de
la credencial de elector (INE), copia
del acta de nacimiento, copia de la
CURP, comprobante de domicilio, una
copia de último grado de estudios
cursado, dos fotografías tamaño
infantil y, por último, ser mayor a 15
años de edad.

Las usuarias deberán acudir a las

instalaciones del IMM con su
documentación correspondiente
para que sea revisada, posterior a
eso, se les entregará una referencia
por escrito para que puedan acudir
al CECATI 20 y ser acreedoras a una
beca.

La beca brinda el primer módulo
del ciclo escolar totalmente gratuito,
posteriormente, el segundo módulo
seria de un pago mensual de 100
pesos hasta terminar el ciclo escolar,
teniendo una duración de dos a tres
meses por módulo.

Las mujeres interesadas pueden
asistir personalmente a las
instalaciones del IMM para acceder
al beneficio de la beca ofertada y en
caso de requerir información
adicional pueden comunicarse al
número 8717144515.

Ofrecen becas para capacitación laboral
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